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в номере:

тема номера:

Отче Небесный, великий и 
всемогущий! Наш Бог и Творец! 
Благодарю Тебя за Твоего 
Сына, Которого мы распяли 
своими грехами, но Он воскрес 
из мертвых, возлюбил нас и 
простил. Слава Тебе, Господь, 
что Ты до сих пор прощаешь 
и милуешь Своих заблудших и 
кающихся сыновей и дочерей. 
Великая благодарность и вечная 
слава Тебе, Триединый Владыка, 
владычествующий на небе и на 
земле. Молю Тебя за всех людей! 
Пусть по Слову Твоему спасутся 
все через жертву Иисуса 
Христа, предавшего Себя 
для искупления человечества. 
Ты, Господь, установил и 
объявил Свое божественное 
помилование всем, кто призовет 
Тебя и осудит себя за грехи 
и преступления, а также 
простит тех, кого Ты простил. 
Боже, услышь и очисти нас 
от всякого греха и зла. Прими 
мою молитву и сохрани всех 
избранных для Твоего Царства! 
Аминь.

Лаврентий Худяков (Кировская обл.). 

Христос воскрес! Воистину воскрес! Каждую 
весну христиане всего мира празднуют величайшее 
событие в истории человечества — Воскресение 
Иисуса Христа. Пасха — это без преувеличения 
самый главный праздник для каждого верующего и 
для христианской Церкви в целом.

Слово «Пасха» означает «прошел мимо», то 
есть избавил от беды. В самом названии праздника 
кроется весь его смысл — смерть прошла мимо! 
Давайте повторим еще раз и постараемся осмыслить 
это: смерть прошла мимо!

Когда-то дыхание нашей жизни прекратится, это 
касается каждого. И все же, несмотря на это, нам 
сложно представить, что смерть существует. Многие 
философы пытались выработать отношение к смер-
ти, разрешить этот вечный вопрос о том, что же там 
за гранью. Некоторые стараются и вовсе не замечать 
тот факт, что жизнь конечна, а ученые во все времена 
пытались создать средство, которое продлит жизнь. 
Но никто из людей не может победить смерть, отме-
нить ее, как бы мы ни старались. И только один 
Иисус Христос Своим воскресением из мертвых 
одержал победу над смертью. И каждый, кто верит в 
это, радуется тому, что смерть «прошла мимо»!

Федор Михайлович Достоевский однажды 
сказал: «Самое лучшее определение человека 
— это существо на двух ногах и неблагодарное». 
Действительно, если быть честными перед собой, 
мы часто забываем благодарить Бога за жизнь, 
которая нам дана. Мы растрачиваем ее на суету, 
игнорируем важное. Но Пасха напоминает нам: за 
наши грехи Христос заплатил Своей смертью. Как же 
страшно пренебрегать таким даром!

Дорогие читатели, в этом номере журнала мы 
собрали проповеди, размышления, письма и другие 
материалы, в которых постараемся раскрыть эту 
тему глубже. Особое место занимают истории тех, 
кто встретил Христа в самых трудных обстоятель-
ствах. Их свидетельства доказывают, что Пасха — это 
реальность, в которой Христос продолжает совер-
шать чудо спасения.

Пусть чтение этих страниц укрепит вашу веру, 
наполнит сердце радостью и благодарностью и 
напомнит о великом даре — спасении во Христе. 
Христос воскрес!

Аюр Ванжилов

Важно! 
Журналу «Евангелие за колю-

чей проволокой» необходима под-
держка для продолжения выпуска 
и распространения тиража, что 
напрямую зависит от поступления 
пожертвований. Мы в первую 
очередь обращаемся к нашему 
Господу, а затем к неравнодушным 
читателям, ревнующим о продол-
жении Божьего дела.

На печать, рассылку и другие 
расходы одного выпуска журнала 
необходимо ежемесячно порядка 
200 тысяч рублей. Если вы види-
те ценность нашего служения и 
хотите, чтобы оно продолжалось, 
поддержите нас и расскажите о нас 
другим!

Да поможет Господь, чтобы 
«Народ, сидящий во тьме, увидел 
свет великий, и сидящим в стране 
и тени смертной воссиял свет» 
(Мф. 4:16).

 Сайт: https://donate.rcr.ru/
Перевод по номеру 
телефона:
+7 967 190 95 23 (СБП, Т-Банк)

«…и пройдет Господь мимо дверей, и не «…и пройдет Господь мимо дверей, и не 
попустит губителю войти в домы ваши  попустит губителю войти в домы ваши  

для поражения» для поражения» (Исх. 12:23) (Исх. 12:23) 
пасха наша,пасха наша,

христосхристос
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МОЛИТВА ОТ РЕДАКЦИИ



Ярл Николаевич Пейсти
Мы все отмечаем великий праздник Пасхи. А знаете ли вы, что значит Пасха и как 

следует ее праздновать? Ведь из всех праздников Пасха — самый знаменательный, самый 
важный. И я хочу сегодня рассказать о значении этого праздника. 

Апостол Павел пишет коринфянам: «…Пасха наша, Христос, заклан за нас. Посему 
станем праздновать...» (1 Кор. 5:7-8). Своей крепкой рукой Бог вывел израильский народ из 
земли египетской и в честь этого великого события повелел Израилю особо праздновать 
этот день, чтобы они никогда не забыли, что когда-то были рабами египтян, а теперь стали 
свободными. Сам Бог заповедал никогда не забывать этот день. Господь сказал: «И да будет 
вам день сей памятен, и празднуйте в оный праздник Господу во все роды ваши; как уста-
новление вечное празднуйте его» (Исх. 12:14). 

Этот ветхозаветный праздник имеет величайшее значение и для нас, христиан Нового 
Завета. Пасха — это прообраз страданий нашего Господа. Он, Иисус Христос, является пас-
хальным Агнцем, и только Его кровь на косяках дверей наших сердец способна спасти от 
ангела-губителя, который, увидев кровь, пройдет мимо и не погубит нас.

Мы не должны забывать ту ночь, когда Иисус Христос был заклан за грехи наши. Ту 
темную ночь, когда предатель Иуда Искариот за тридцать сребреников лобзанием предал 
Сына Божьего; как затем Иисуса привели к Пилату, и там Он был осужден на смерть. Как 
прибитый к позорному кресту, окутанный мраком, предвечный Сын Божий воскликнул:  
«…Боже мой, Боже мой! для чего Ты Меня оставил?» (Мф. 27:46).

Мы должны непрестанно помнить и размышлять о страданиях дорогого нашего 
Спасителя не только раз в году, но постоянно. Мы должны вникать в значение каждого 
слова Евангелия, которое рассказывает о страданиях, распятии, смерти и воскресении 
Иисуса Христа. И чтобы помочь нам не забыть эту ночь, Господь Иисус Христос установил 
вечерю — причастие, хлебопреломление, и всякий раз, когда мы едим хлеб и пьем из 
чаши, которые есть символы Его ломимого тела и пролитой крови, мы возвещаем смерть 
Господню, доколе Он придет. 

Точно так, как Бог Отец установил Пасху для Израиля, так Сын Божий оставил нам 
повеление о вечере Господней. И мы должны не только постоянно помнить о кресте, но и 
другим людям говорить об этом, «Ибо слово о кресте для погибающих юродство есть, а для 
нас спасаемых, — сила Божия» (1 Кор.1:18).

Бог заповедал народу израильскому, чтобы месяц, в который они должны праздновать 
Пасху, стал началом месяцев, первым между месяцами года (см. Исх. 12:2). Что означает 
выражение «начало месяцев»? Бог повелел, чтобы с месяца Пасхи, который по-еврейски 
называется Нисан или Авив, начинался год. 

Какое значение это имеет для нас? У Бога жизнь человека начинается с того дня и часа, 
когда искупительная благодать и очищающая кровь Иисуса Христа коснулись человече-
ского сердца. Следовательно, для дитя Божьего днем празднования Пасхи является тот 
день, когда оно приняло спасение, став причастным пасхальному Агнцу Иисусу Христу. До 
того момента мы все были мертвы по преступлениям и грехам нашим. Человек, который 
не родился свыше, находится под осуждением Божьим, он мертв, и нет жизни в нем. Но 
как только он доверяет Господу Иисусу всего себя, получая прощение и омовение грехов, 
в тот самый момент он начинает жить. Иными словами, это и есть настоящий день нашего 
рождения, когда нам дана новая жизнь свыше и мы рождаемся во второй раз.

Возможно, у кого-то возникнет вопрос: а как быть, если я не помню точного дня, когда 
обратился ко Христу? Дорогая душа, если ты имеешь Иисуса Христа в своем сердце, то 
никто не осудит тебя за то, что ты не помнишь дня, когда Он поселился там. И никогда 
Христос не покинет тебя, если ты уповаешь на Его пролитую кровь и если в жизни твоей 
проявляются плоды Духа Его Святого.

Вера, живая вера в Иисуса Христа, является верным доказательством новой жизни. 
Если ты имеешь веру и всем сердцем любишь Господа, тогда ты можешь праздновать Пасху 
Господню, ибо сказано апостолом Иоанном: «Имеющий Сына Божия имеет жизнь…» (1 Ин. 
5:12). 

Итак, как же мы празднуем этот чудесный день Пасхи — день нашего избавления и 
нашего спасения? Народ израильский должен был очистить дома свои от старой закваски 
и только потом есть пасхального агнца. Апостол Павел говорит: «…очистите старую заква-
ску… станем праздновать не со старою закваскою, не с закваскою порока и лукавства, но с 
опресноками чистоты и истины» (1 Кор. 5:7-8). Закваска говорит о грехе и пороке. Мы про-
поведуем Христа Спасителя, Который силен спасать всякого, приходящего к Нему. Господь 
силен избавить нас не только от дурных наклонностей, но даже от влечения ко греху. Слава 
и благодарение нашему Господу! Друг мой, читающий эти строки, Дух Святой может сде-
лать тебя свободным человеком, полным радости, находящимся в постоянном общении 
с Господом, Который умер и воскрес именно для того, чтобы освободить человечество от 
рабства греха. В этом и заключается значение Пасхи. И правильно справлять этот праздник 
— значит иметь победу над грехом. Благодарение Господу за это! 

Народ израильский не только должен был очистить свои дома от старой закваски, 
еще израильтяне должны были заколоть агнца. Кровью его нужно было помазать косяки 
дверей, и только после этого агнца нужно было испечь и есть. Именно это нужно и нам, 
принявшим жертву Божью за грехи наши. Мы тоже должны есть Агнца. Вспомните слова 
Иисуса Христа: «Я хлеб живой, сшедший с небес; ядущий хлеб сей будет жить вовек; хлеб же, 
который Я дам, есть Плоть Моя, которую Я отдам за жизнь мира» (Ин. 6:51). Эти слова Христа 
не были понятны даже Его ученикам. «Но Иисус, зная Сам в Себе, что ученики Его ропщут на 
то, сказал им: это ли соблазняет вас? Что ж, если увидите Сына Человеческого, восходящего 
туда, где был прежде? Дух животворит; плоть не пользует нимало. Слова, которые говорю Я 
вам, суть дух и жизнь» (Ин. 6:61-63). 

Есть от плоти Агнца — это значить принять Его слово в сердце свое силой Духа Святого. 
Слово Божье, отделенное от Духа Святого, бессильно, ибо Дух Святой приводит слово в дей-
ствие, делает его живым. В Священном Писании неоднократно сказано о слове Божьем как 
о пище, ибо «…не хлебом одним будет жить человек, но всяким словом, исходящим из уст 
Божиих» (Мф. 4:4). Пророк Иеремия сказал: «Обретены слова Твои, и я съел их; и было слово 
Твое мне в радость и в веселие сердца моего…» (Иер. 15:16). Пусть едят испеченного на 
огне — так было повелено Израилю (см. Исх.12:8). В Библии огонь является символом Духа 
Святого, и как огонь делает сырое мясо вкусным и полезным, так Дух Святой превращает 

Пасхальный праздник 

Иван Крамской. Хохот. 1870–1880
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ПРОПОВЕДЬ ПРОПОВЕДЬ



Библию в свежую, всегда новую и полезную книгу для тех, кто с надеждой на Духа Святого 
питается из нее. «Утешитель же, Дух Святой… научит вас всему и напомнит вам все, что Я 
говорил вам», — сказал Иисус Христос Своим ученикам (Ин.14:26). 

А еще я хочу обратиться к тем, кто не может праздновать Пасху — день своего осво-
бождения — по той причине, что они не рождены свыше и не избавлены от ига греха. Как 
же им получить избавление? Пусть возьмут себе агнца, как велел Моисей, «И пусть возьмут 
от крови его и помажут на обоих косяках и на перекладине дверей…» (Исх. 12:7). Сперва 
агнец должен быть заклан, а затем кровью должно окропить жилище. Агнец Божий Иисус 
Христос уже заклан, и все те, кто своей греховной душой положились на Его пролитую 
кровь, спасены. Кровь, пролитая Иисусом Христом на Голгофе, омыла миллиарды сердец, 
она омыла и мое сердце, и я исполнен уверенности, что спасен, а Слово Божье подтверж-
дает этот факт. Вот основа моего спасения! 

Драгоценная кровь Иисуса Христа очищает от всякого греха, а драгоценное слово Его 
дает уверенность в этом. Итак, если вы хотите иметь уверенность в спасении, то знайте, 
что со стороны Бога нет препятствий. Все совершилось. Бог приглашает всех на праздник 
Пасхи. Он хочет, чтобы каждый человек воистину праздновал Пасху как день искупления, 
как день принятия дара спасения, которое куплено кровью Сына Божьего. Если ты еще не 
знаешь Господа, то приди к Нему, и тогда уже сегодня ты сможешь праздновать свою Пасху, 
свое второе рождение. Обратите внимание, что только одно место у дверей нельзя было 
окроплять кровью. Ни под каким видом не следовало мазать кровью порог, но только оба 
косяка и перекладину. Почему? Потому что кровь Христова не может быть попираема нога-
ми. Кто же попирает кровь Христову, как не тот, кто отвергает приглашение Господа на пир 
Агнца и ожесточает сердце и совесть против света Божьего?.. 

Мой друг, не попирай же крови Христовой, не сопротивляйся воле Божьей, позволь 
Духу Святому отвести тебя на Голгофу и там открыть тебе всю любовь Христову и все значе-
ние крови Его для твоей измученной грехом души. И тогда ты получишь великую радость 
сердца и будешь праздновать свой новый день рождения. Это и будет твоим пасхальным 
днем. Сделай это ради Христа, ради твоей бессмертной души. Да поможет тебе Сам Господь!

Христос воскрес! Воистину воскрес!Христос воскрес! Воистину воскрес!
Ушла зима, и радость на душе от теплого солнышка; и еще есть особая радость в этой прекрасной 

весенней поре, потому что наступает великий праздник Пасхи. И пока есть хоть одна живая душа, этот 
праздник на земле не прекратится. В этот день открылась нам дорога в вечную жизнь! Невинный Агнец 
был предан смерти, и кровь Его, чистая и святая, пролилась на грешную землю, но не просто так, а 
чтобы каждый человек в прошлом, настоящем и будущем, омывшись ей от грехов, смог войти в Жизнь. 
Чтобы каждый мог обрести спасение через Того, Кто страдал и умер на кресте, а затем воскрес и воссел 
одесную Отца. Слава Тебе, Господи, наш Спаситель Иисус Христос! 

Братья и сестры! Я поздравляю всех с великим праздником Воскресения Христова! Святости вам, 
добра, тепла и любви! Не унывайте, любите Иисуса и радуйтесь в Господе! Да благословит вас Господь! 

Читая в Писании об этом событии, поражаюсь тому факту, что даже на кресте, в муках, Иисус стол-
кнулся с человеческой злобой и добротой одновременно. Один разбойник в минуту смерти воплотил в 
себе все зло человеческое, впитав дух толпы, жаждущей распятия Христа, другой же, напротив, будучи 
сам распят, проявил к Иисусу доброту и сострадание. Он принял участь свою с покорностью и готов-
ностью умереть, но в то же время не желал ближнему зла. И этот разбойник был вознагражден — он 
первым попал в рай! 

Вот и в нашей жизни в заключении происходит то же самое: одни принимают Христа в радости, 
другие, наоборот, отвергают Его. Но я верю, что в каждом человеке есть огонек доброты, и нам, христи-
анам, нужно больше сеять семян Слова Божьего в окружающих нас людей, и тогда со временем, пусть 
даже на смертном одре, это семя даст всход и огонек разгорится, и путь спасения для души откроется! 

По воскресении Своем сказал Иисус ученикам: «…идите по всему миру и проповедуйте Евангелие 
всей твари. Кто будет веровать и креститься, спасен будет; а кто не будет веровать, осужден будет» (Мк. 
16:15-16). Да будут исполнены эти слова! 

Петр Черкас (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС). 

 Из писем Из писем

Родился я в простой семье рабочего и медсестры. 
Мои родители работали шесть дней в неделю, а в 
седьмой занимались делами по дому, предоставляя 
мне очень много времени для личной жизни. Как и 
во многих советских семьях, разговор о Боге в нашей 
семье никогда не заходил, и я не видел, чтобы родители 
полагались на Бога или размышляли о Нем. Иногда, 
поддавшись какому-то необъяснимому сиюминутному 
желанию, родители святили куличи и яйца и на следую-
щее утро по кусочкам раздавали мне и брату. Так и про-
ходила жизнь моя без Бога и вне Его. Повзрослев, я стал 
активно заниматься спортом, целиком и полностью 
погрузился в суету и углубился в собственное возвели-
чивание. И в этой суете даже день Пасхи проходил для 
меня незаметно. И мне казалось, что так будет всегда. 

Отправным пунктом моего нового пути стало, как 
ни банально это звучит, мое знакомство с тюрьмой. Это 
произошло в период распада великой атеистической 
державы, разгула и анархии, когда люди, семьдесят лет 

отрицавшие Бога, не знавшие Его законов и заповедей, уничтожали друг друга, 
живя по «законам джунглей». В этот круговорот событий попал и я, когда после 
неудачных соревнований и спортивных травм оставил большой спорт. Вместе 
с родным братом мы совершили разбойное нападение, отобрав жизнь у чело-
века, совершенно не думая о том, что за все придется когда-нибудь заплатить. 
Мы не долго ходили на свободе, пришло время, и нас повязали.

Первый раз я услышал о Боге в спецкоридоре, где также находился парень 
из верующей семьи. Он пел псалмы, прославляющие Господа, говорил истины 
из Библии, осуждал свой греховный поступок и дал мне почитать кое-какую 
литературу, которая была при нем. Я слушал его со все возрастающим бес-
покойством, так как все время пытался понять первопричину моего поступка: 
из-за чего я оказался здесь и почему это произошло именно со мной. Я думаю, 
что осознание Бога рано или поздно происходит у каждого человека. Под 
большим гнетом тех или иных проблем, испробовав все доступные средства, 
человек начинает искать спасение у Бога, хотя раньше он мог и не думать и 
ничего не знать о Нем. Такой же переворот происходил и в моей душе, хотя я 
очень сильно противился этому, потому что еще не знал истины и не знал, что 
Господь не хочет смерти ни одного грешника. Но все же я продолжал слушать, 
как вечерами пел этот парень и потихоньку почитывал нам Библию, в которой 
говорилось, что Иисус Христос пришел в этот мир, чтобы всякий верующий в 
Него не погиб, но имел жизнь вечную. 

Начало было положено: так Господь подготовил во мне фундамент для при-
нятия Иисуса Христа. Весь основной мой духовный рост происходил непосред-
ственно в зоне. После некоторых событий, находясь в штрафном изоляторе, я 
первый раз начал самостоятельно читать Библию. Истории сотворения мира, 
образования особого народа, завоевания Ханаана были очень интересными, 
но, когда я стал читать книгу Судей Израилевых, стало неинтересно, да и срок 
нахождения в изоляторе подошел к концу. Жизнь в колонии пошла в прежней 
суете.

Господь в очередной раз постучал в мое сердце, когда в зоне умер мой 
брат, с которым мы вместе отбывали наказание. Брат до самой смерти, пока 
мог понимать, читал Библию. Я видел изменения в нем, видел его духовный 
рост и становление. И для меня все эти изменения в нем были реальным 

Я стал ненормальнымЯ стал ненормальным
длЯ этого мирадлЯ этого мира
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чудом и открытием, потому что я очень хорошо знал брата, знал, что он любил 
грех и всегда был у греха на поводу. А сейчас передо мной был совсем другой 
человек, я будто не знал его и также не знал, что его изменила вера в Господа 
и ежедневное чтение Библии. Смерть брата стала для меня большим ударом, 
буквально катастрофой моей жизни. Я привык надеяться на своего младшего 
брата, просто потерялся в жизни и еще долгое время находился словно в 
тумане с чувством вины по отношению к нему. Когда мне передали его вещи, я 
обнаружил среди них Библию. Я положил ее на тумбочку рядом с фотографией 
брата, и на протяжении месяца она просто лежала, а я стирал с нее пыль. Но в 
один прекрасный день какая-то сила заставила меня взять Слово Божье в руки 
и начать читать. И с этого дня я уже не выпускал эту Книгу из рук. 

Самую первую молитву «Отче наш» я учил целый месяц. Язык, привыкший 
к сквернословию, с трудом выговаривал святые строчки, и отупевший мозг с 
трудом запоминал слова молитвы. Библия брата перешла в мои руки. Многое 
из нее было мне непонятно, но я пропускал непонятные места и продолжал 
читать дальше. Вместе с чтением Библии у меня стал появляться интерес к 
христианской жизни. Я стал искать и читать другую духовную литературу, пока 
летом 1995 года у меня не наступило озарение: в тот день Господь открыл для 
меня смысл жизни, о котором я долго думал и которого так искал. Я читал 
пророчества о Христе, выполнял какой-то урок по самообразованию и вдруг 
наткнулся на пророчество о том, что будут бросать жребий и делить одежды 
Мессии, Который будет страдать и умирать в это время. Это открытие так 
потрясло меня, я испытал какое-то небывалое чувство прозрения: мне стало 
так легко и просто, потому что мне открылась самая главная истина. Мне каза-
лось, что в эту минуту я взлетел, я не ощущал, что нахожусь в тюрьме, мое серд-
це разрывалось от радости и счастья, мне хотелось поделиться этой радостью с 
окружающими. Но никто не хотел меня слушать, считали, что я сошел с ума. Все 
они ошибались, потому что Христос стал Господином моей жизни, и мне хоте-
лось жить только по Его правилам даже здесь, в тюрьме. Я перестал ругаться и 
курить, старался жить по заповедям и, когда это у меня получалось, радовался.

Познавать сердцем Христа я начал, будучи уже на другой зоне, когда с 
группой верующих стал посещать братские служения, которые проводили 
братья церкви евангельских христиан «Святого Петра». И уже через некоторое 
время на зоне с Божьей помощью была образована церковь «Освобождение», 
которая существует там и по сей день. Долго я просил Бога зажечь меня Своим 
огнем. И именно здесь я сделал уже осознанный выбор и решил следовать за 
Христом, потому что, слушая христианское благовестие, ощутил, что Господь 
подарил мне намного больше братьев и сестер взамен умершего родного 
брата. Это было еще одно откровение, которое подарил мне Бог, что я теперь 
не одинок в этом мире и у меня есть братья и сестры, церковь и, конечно же, 
Сам Христос. Тогда у меня произошло осознанное покаяние, и я принял реше-
ние креститься и посвятить свою жизнь служению Господу Христу. И только 
после этого я стал благодарить Бога за то, что попал в тюрьму, где Он сохранил 
мне жизнь и дал возможность покаяться, сделав выбор в Его сторону. Я стал 
ненормальным для этого мира, потому что благодарил Христа за тюрьму, но 
нормальным для Бога, потому что выбрал Его своим смыслом жизни.

…Прошло уже много лет, как я освободился из мест лишения свободы с 
Богом в сердце и на устах. Я всем говорил, что именно Бог нашел меня в тюрь-
ме и спас, изменив не только меня, но и мои мысли и мое понимание жизни. 
Мне нравилось быть новым человеком-христианином. Старые друзья меня 
не понимали, но удивлялись тому, как изменились моя жизнь и я сам. Приняв 
водное крещение, я поступил в библейский колледж, где прошел двухгодичное 
обучение. В моей жизни наступил самый чудный день, когда я сочетался закон-
ным христианским браком с моей невестой и сестрой во Христе Еленой. Я про-
был в лагере 14 лет 9 месяцев и 14 дней, и, казалось бы, моя жизнь прошла. Но 
это совершенно не так, все мои минусы и проблемы Господь обратил во благо 
и в плюсы в моей жизни. В сорок лет я начал жить, словно родился заново, и 
все происходит со мной впервые. 

Конечно, было 
нелегко после дол-
гих лет изоляции, но 
любящая супруга, бра-
тья и церковь помога-
ли пройти адаптацию 
и влиться в служение, 
которое открыл для 
меня Господь Бог. 
Господь побудил груп-
пу братьев организо-
вать тюремное слу-
жение для желающих 
услышать Евангелие в 
тюрьмах и зонах, и я 
присоединился к этой 
группе. Я посещал те 
места, в которых сам 
когда-то находился, 

но уже как посланник Иисуса Христа, и очень был этому рад и горд. Я вел 
большую переписку с осужденными, мы помогали, отправляя им посылки, 
бандероли, лекарства, очки и многое, в чем была нужда. С помощью церквей 
проводили евангелизационные мероприятия, духовные концерты со свиде-
тельствами братьев, которые уверовали в этих местах и сейчас служат Господу 
Иисусу Христу на воле. Это было прекрасное время и поприще, которое бла-
гословлял Господь и в котором открывались новые перспективы: множество 
братьев и сестер откликались на зов Господа, каялись и выбирали жизнь с 
Богом. Помимо этого, в личной жизни Господь обильно благословлял и учил 
жить в новом контексте, как муж и жена, брат и сестра во Христе. Мы вместе 
совершали служения и проповедовали о том, как благ Господь к ищущим Его и 
что Он обильно благословляет каждого, кто желает принадлежать только Ему. 
Господь благословил и достойной работой, о которой я даже и мечтать не мог. 
Освободившись, я попал в совершенно другую страну, в которой, казалось, 
мне не было места, но Господь усмотрел все по-другому. Я вместе с братьями из 
церкви работал спасателем в подразделении МЧС, в аварийно-спасательной 
службе. Мы оказывали помощь людям, попавшим в беду, проповедуя Христа и 
предлагая сделать свой выбор в этой жизни.

Но в христианской жизни не все бывает гладко и хорошо, случаются иску-
шения и испытания, потому что мы еще живем в грешном мире, где грех окру-
жает нас со всех сторон. Гордость житейская и похоть очей и плоти поставили 
подножку в моем следовании за Христом. Какое-то время я жил сам по себе 
и потерял мир в сердце и присутствие Святого Духа в жизни. Но Господь не 
выпускал меня из Своей руки и планомерно вел к покаянию и выбору, о кото-
ром я позабыл. Пройдя через большое количество операций, онкологическое 
заболевание, коронавирус, диабет, гипертонию и еще много всяких болезней, 
я сдался на милость Христу. И вот я снова стоял на коленях и плакал, просил 
прощения у Христа, церкви и братьев. И вновь Христос подарил мне покаяние, 
изменил мои мысли и сердце, убрал обиду, гордость и любимые грехи. Я понял, 
что Господь допустил некоторые испытания в моей жизни, чтобы очистить, 
омыть от тех грехов, которые я не замечал в своей жизни, чтобы вновь вернуть 
в сердце мое Божий мир. И я славлю и благодарю Господа Иисуса Христа!

Юрий Фурманов (Курская обл.)

«Верно слово: если мы с Ним умерли, «Верно слово: если мы с Ним умерли, 
то с Ним и оживем» то с Ним и оживем» (2 Тим. 2:11)(2 Тим. 2:11)
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На воскресение Христа
Душа моя, ликуй и пой,
Наследница Небес:
Христос воскрес, Спаситель твой
Воистину воскрес!
Так! Ад пред Сильным изнемог:
Из гробовых вериг,
Из ночи смерти Сына Бог
И с Ним тебя воздвиг.
Из света вечного Господь
Сошел в жилище тьмы,
Облекся в персть, оделся в плоть —
Да не погибнем мы!
Неизреченная любовь,
Всех таинств высота!
За нас Свою святую Кровь
Он пролил со креста.
Чистейшей Кровию Своей
Нас, падших, искупил
От мук и гроба, из сетей
И власти темных сил.
Христос воскрес, Спаситель мой
Воистину воскрес.
Ликуй, душа: Он пред тобой
Раскрыл врата небес.

Вильгельм Кюхельбеккер (1797–1846 гг.) —  
русский поэт

Стекала кровь…
Стекала кровь по древу, как коралл,
Под желчные насмешки и проклятья,
Когда за мир Спаситель умирал 
На страшном и позорящем распятье… 
Рыдала боль, и ликовала злость,
И колебались времени оковы,
Когда спасенье Божие сбылось
По голосу божественного Слова,
Когда Господь в последние века
Провозгласил невиданную милость,
Воззрев с тоской бездонной в облака
И выдохнул великое: «Свершилось!»
Свершилось все, что было решено
Владыкой в непроглядном безвременье,
Что милостью безбрежною дано
Живущим слепотой под смертной тенью,
Что названо Господня благодать
В величии святого созиданья.
Хвала Христу, пришедшему страдать
И умирать за наше оправданье!

Прислал Андрей Смехов 
(431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая,  

д. 8, ИК-1, ПЛС).

* * *
Наша Пасха — Христос!
Чистота опреснока. 
Наша Пасха — Христос!
Святость в Нем без порока. 
Так давайте же жить 
Все Его чистотою,
Чтобы святость Его
Нас вела за собою.
Будем славить Христа 
Без греховной закваски.
Поздравляю я всех 
С наступлением Пасхи!

Прислал Андрей Ожегов 
(618545 Пермский край, г. Соликамск,  

ул. Карналлитовая, д. 98, ИК-2, ПЛС). 

* * *
Господь — Пастырь мой, я Тебе благодарен
За милость Твою, любовь и добро.
Ты истинный Бог, Ты всего меня знаешь,
И сердце мое наполняет тепло. 
Когда я молюсь и читаю Писанье,
Ликует душа, и в ней мир и покой.
Но не сразу пришло ко мне пониманье,
Что грешник я был и путь есть другой!
Единственный путь, он правильный, верный, 
До встречи с Христом я не ведал о нем. 
Иисус постучал в сердца грешного двери
И я их открыл для вечери с Христом. 
Теперь я спасен, и уверен я в этом!
Ведь Слово Христа живо в веки веков. 
Господь на кресте даровал мне победу,
Я ныне свободен от всяких грехов! 

Прислал Александр Арестов 
(662500 Красноярский край, г. Сосновоборск,  

ул. Производственная зона, корп. 1, СИЗО-6). 

Воистину воскрес!
Иисус воскрес! Воистину воскрес! 
Какой ценой, какой любовью!
Сошел с небес и искупил нас кровью.
Иисус Христос воистину воскрес! 
Какие муки принял, знает небо,
Нам никогда не ведать той цены. 
В Нем не было ни капельки вины,
Но был распят Он грешниками слепо.
Но Он воскрес! Воистину воскрес! 
Перешагнул земные муки,
Воздев к Отцу с распятья руки, 
Сказав: «Прости их, Мой Отец»!

Прислал Андрей Барыгин 
(618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. Карналлитовая,  

д. 98, ИК-2, ПЛС). 

* * *
Этот праздник великий встречаем, ликуя, —
Это Светлая Пасха пришла к нам опять!
Вся природа поет о Христе — аллилуйя, 
Вместе с нами Иисуса спеша прославлять. 
Наша Пасха — Христос, Он был заклан за нас,
Воскресил нас в Себе к жизни чистой.
От грехов наших прежних Собою Он спас,
В наших душах зажег свет лучистый. 
Пасха — радостный праздник отныне для нас,
Вспоминаем мы милость Господню. 
Дух любви Божьей к людям ничуть не угас —
Всех желает спасти Он с любовью! 

Прислал Вадим Чирков 
(461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6, ПЛС). 
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Александр Борисенко
Пасха — это центральное событие, произошедшее во Вселенной и направленное 

на избавление человечества от вечной погибели. От отношения к этому событию зави-
сит будущность каждого человека, потому что это ответ на решающий вопрос: где будет 
проходить его вечность. Речь идет не просто о почитании пасхального дня, а о влиянии 
на нашу жизнь того, что произошло в этот день.

Но давайте все по порядку.
Вначале Бог создал нашу Вселенную и поместил в нее человека, созданного со 

свободной волей и по Божьему образу и подобию, с целью подготовить его к вечному 
существованию с Ним в Небесах (см. Быт. 1:27; Екк. 3:11). Для полноценного развития 
человека Бог создал условия, при которых человек сможет сам соприкоснуться с 
добром и злом и избрать для себя то, что пожелает. Падший херувим Люцифер, ставший 
врагом Божьим, «…хитростью своею прельстил Еву…» (2 Кор. 11:3). Ева и Адам пере-
ступили Божий запрет и вкусили плод дерева познания добра и зла. Сам акт нарушения 
Божьей заповеди и повиновение дьяволу стал трагедией как для них самих, так и для 
всех их потомков. Через это первые люди осквернились, а дьявол возымел над ними 
власть. «Посему, как одним человеком грех вошел в мир, и грехом — смерть, так и 
смерть перешла во всех человеков, потому что в нем все согрешили» (Рим. 5:12). Это 
событие в человеческой истории получило название грехопадение; а греховные каче-
ства, которые ставли передаваться теперь по наследству всем людям, — адамовой 
или греховной природой. После грехопадения человек утратил связь с Богом. Потеряв 
прямой контакт с Богом через грех, заглушая голос совести, человечество стало развра-
щаться ускоренными темпами... «И увидел Господь, что велико развращение человеков 
на земле и что все мысли и помышления сердца их были зло во всякое время» (Быт. 6:5).

Но, несмотря на это, на протяжении человеческой истории Бог делает много 
попыток помочь людям. Одной из таких попыток был Всемирный потоп, цель которого 
была дать людям новый шанс через семью Ноя. Но новое поколение людей, выросшее 
после потопа, начинает идти тем же безбожным путем. Следующей попыткой было 
избрание и отделение от других определенного народа, потомков верного Авраама, 
которому Бог дал законы и правила жизни и служения Ему. Но и в этом случае, если 
одно поколение евреев из страха наказания придерживалось Божьих законов, то сле-
дующее отступало. Все это доказывало, что человек сам по себе абсолютно бессилен 
в попытках достичь Божьих стандартов святости. И по законам справедливости люди 
должны понести должное наказание за свои беззакония, «Ибо возмездие за грех — 
смерть…» (Рим. 6:23). 

Видя полнейшую испорченность людей и их неспособность что-то изменить сво-
ими силами, Бог берет инициативу спасения человечества в Свои руки. И для этого 
необходим  заместитель, который смог бы понести справедливое наказание за грех 
человечества и дать ему последний шанс к спасению. Но такой заместитель должен 
соответствовать определенным условиям.

Во-первых, заместитель должен быть человеком. В Законе была 
установлена процедура выкупа обнищавшего и попавшего в долговое рабство еврея. 
Право выкупа имел ближайший родственник нуждающегося в освобождении (см. Лев. 
25:48).

Во-вторых, он должен быть святым, чтобы не нести наказание 
за свой личный грех. «Таков и должен быть у нас Первосвященник: святой, 
непричастный злу, непорочный, отделенный от грешников и превознесенный выше 
небес» (Евр. 7:26).

В-третьих, заместитель должен быть способным безропотно 
вынести тяжесть наказания в виде смертного приговора. Так как на 
земле не существует безгрешных людей, то единственным вариантом мог стать только 
воплощенный в человеческом теле безгрешный Сын Божий Иисус Христос, Который  
«...уничижил Себя Самого, приняв образ раба, сделавшись подобным человекам и по 

виду став как человек; смирил Себя, быв послушным даже до смерти, и смерти крест-
ной» (Флп. 2:7-8). 

Получается, что Иисус Христос Единственный, Кто мог спасти 
человечество. Для этого Он должен был воплотиться в человече-
ском теле и реально стать Человеком. 

Иисус Христос так и делает: рождается в этот мир Человеком и становится Агнцем 
Божьим, Который берет на Себя грех мира, умирает и победоносно воскресает в тре-
тий день (см. Ин. 1:29).

Для лучшего понимания механизма спасения человечества Бог допускает анало-
гичную ситуацию в истории израильского народа, когда тот находился в египетском 
рабстве. Эта история является прообразом того, что произойдет позже, когда пасхаль-
ным Агнцем будет Сам Иисус Христос.

Помните историю спасения израильских первенцев в Египте? Фараон не хотел 
добровольно отпускать евреев, и Господь вынужден был применить казни над егип-
тянами, чтобы принудить их это сделать. Во время последней казни, когда ангел-губи-
тель должен был истребить во всей земле египетской всех перворожденных, евреям, 
которые жили в пределах египетского государства, был дан шанс защиты от смерти 
своих первенцев. И этот шанс заключался в исполнении Божьего предписания (см. Исх. 
12:5-7,12-13). 

Как ягненок мог спасти людей? Да никак! Но сила крови того пасхального агнца 
была в том, что он был прообразом Совершенной Жертвы, которая последовала позже. 
И этой Жертвой стал Сам Иисус Христос! (см. Евр. 9:15). А кровь пасхального агнца на 
дверных косяках и перекладине свидетельствовала о том, что в этом доме уже кто-
то умер. А также, что в этом доме находятся люди, послушные Божьему указанию, 
нанесшие на дверь доказательство смерти невинного агнца — его кровь! А так как это 
было Божье постановление, то ангел-губитель не мог его переступить, поэтому за этой 
дверью все первородные были в безопасности. Подобным же образом жертва Иисуса 
Христа применима для уверовавших и послушных Богу, которые «спрятались» за кро-
вью непорочного Агнца Иисуса Христа. 

Жертва Иисуса Христа и сегодня имеет то же значение, и ее достаточно для иску-
пления всего рода человеческого. Но воспользоваться ею могут только уверовавшие 
во Христа. Ведь кровь Иисуса Христа «работает» там, где верят в ее ценность и искупи-
тельную силу. 

И все ж таки существует различие в результатах спасения при выходе евреев из 
Египта тогда и выходе уверовавшего во Христа из мира, или из-под юрисдикции князя 
мира сего, сейчас. Если в то время послушным Божьему указанию сохранялась жизнь, 
то теперь при обращении ко Христу люди получают новую жизнь. В них воскресает 

пасха наша пасха наша —— христос христос

Леонардо да Винчи. Тайная вечеря. Роспись темперой по штукатурке. 1495–1498
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к жизни с Богом умерший в Адаме дух, о котором было сказано Богом: «А от дерева 
познания добра и зла, не ешь от него, ибо в день, в который ты вкусишь от него, смер-
тью умрешь» (Быт. 2:17). Ведь полную перемену сердца и характера уверовавшего 
человека по-другому и не назовешь, как воскресение из мертвых, когда человек воз-
рождается во Христе и единстве с Сыном Божьим. Другой термин, употребляемый для 
этого явления, есть рождение свыше. И без этого невозможно спастись! 

Как это происходит практически? 
Все мировые религии предлагают теории спасения человека его собственными 

делами. Напротив, христианское вероучение показывает, что человек, мертвый по 
своим грехам и преступлениям, находящийся под властью дьявола, сам себя спасти не 
может, ибо над ним тяготеет приговор: наказание за грех — смерть.

Что же необходимо человеку для спасения?
 · Услышать евангельскую весть и поверить, ибо «…вера — от слышания, а слышание 

— от слова Божия» (Рим. 10:17). 
 · Обратиться с молитвой к Богу с верой в искупительную жертву Иисуса Христа, умер-

шего за грехи всех людей и за мои лично: «Сие же написано, дабы вы уверовали, что 
Иисус есть Христос, Сын Божий, и, веруя, имели жизнь во имя Его» (Ин. 20:31).

 · Сознать свою вину перед Богом и в покаянии исповедать свои грехи: «…покайтесь 
и обратитесь, чтобы загладились грехи ваши» (Деян. 3:19).

 · Принять Иисуса Христа как личного Спасителя и Господа и отдать свою жизнь Ему в 
полное послушание: «…представьте тела ваши в жертву живую, святую, благоугод-
ную Богу, для разумного служения вашего» (Рим. 12:1).

 · Отождествить себя верой со Христом (соединиться с Ним) в Его смерти для греха и 
воскресении для новой жизни в Боге: «Так и вы почитайте себя мертвыми для греха, 
живыми же для Бога во Христе Иисуса, Господе нашем» (Рим. 6:11). 

 · Заключить завет с Богом через принятие водного крещения: «…и да крестится 
каждый из вас во имя Иисуса Христа для прощения грехов; и получите дар Святого 
Духа» (Деян. 2:38).

 · Присоединиться к поместной церкви: «Ибо все мы одним Духом крестились в одно 
тело, Иудеи или Еллины, рабы или свободные, и все напоены одним Духом» (1 Кор. 
12:13). 

 · Совершать свое спасение. Духовно расти и достигать духовных побед через води-
тельство Духом Святым для полного восстановления образа Божьего в себе: «…
более и более старайтесь делать твердым ваше звание и избрание; так поступая, 
никогда не преткнетесь» (2 Пет. 1:10).

И даже если нам скорбно от того, что Адам с Евой согрешили и обрекли челове-
чество на страдания, в конечном счете цель подготовки людей к вечности достигнута:

 · Человек, созданный Богом, испытал насколько плохо избирать зло. 
 · Намучился и настрадался от зла. 
 · Попробовал измениться сам.
 · Убедился в невозможности измениться самому.
 · Отныне может в смирении обратиться к Богу за помощью.
 · В результате получит спасение и перемену сердца.

 
Итак, Пасха — это смертью Христовой уплаченный выкуп за род человеческий! 

Воскресение Иисуса Христа — успешный финал искупления человечества. Это победа 
над вечной погибелью и открытый доступ в Небо для всех уверовавших во Христа 
людей! С благодарностью Богу поспешим сегодня же воспользоваться представившей-
ся нам возможностью!

«…вот Агнец Божий, Который берет «…вот Агнец Божий, Который берет 
на Себя грех мира» на Себя грех мира» (Ин. 1:29)(Ин. 1:29)

«…мужайтесь: Я победил мир» (Ин. 16:33)
Самым большим благословением от Бога для всего мира и каждого человека в отдель-

ности был приход в мир Иисуса Христа — нашего Господа и Спасителя. Слава Божья прояви-
лась в необыкновенной и ни с чем не сравнимой любви Христа, приведшей Сына Божьего на 
Голгофский крест, где Иисус искупил грешное человечество Своей жизнью и Своей кровью. 
Это и стало окончательной и безусловной победой, о которой Иисус поведал Своим ученикам 
на Тайной вечере с ними, призывая быть мужественными в вере. Но что же сделало эту вели-
кую победу Христа реальной и достоверной? 

Прежде всего Иисус, Сын Божий, придя в этот мир, всегда имел общение со Своим 
Небесным Отцом, сохраняя духовную связь с Богом. Это общение берет истоки в самом дет-
стве, когда Иисуса нашли в Иерусалимском храме среди учителей закона. В Евангелиях мы 
часто видим Иисуса, Который молится Отцу. Большое значение в победе Иисуса над миром 
имеет также Слово Божье. На все доводы сатаны, искушавшего Христа в пустыне, Сын Божий 
отвечал словом истины, записанным в Священном Писании, тем самым повергая лукавого 
и лишая его силы и власти. И это неудивительно, потому что Писание открывает нам тайну 
воплощения Сына Божьего — Слова — в личность земного человека: «И Слово стало плотию 
и обитало с нами, полное благодати и истины; и мы видели славу Его, славу, как Единородного 
от Отца» (Ин. 1:14). И Он, безусловно, обладал безграничной верой Божьей, ибо в Нем пребы-
вала вся полнота Божества. В основании этой веры была абсолютная любовь к Отцу и Своему 
творению и исключительное доверие Богу. Это проявлялось во всех поступках Иисуса, под-
тверждающих Его слова. Он был силен в слове и деле, и в Нем проявлялась власть Бога. 

Иисус был исполнен верой и мог что-то делать только для тех людей, которые имели 
веру в Него. Родителю, отчаявшемуся от болезни сына, Иисус сказал: «…если сколько-нибудь 
можешь веровать, все возможно верующему» (Мк. 9:23). Вера Божья — решающий фактор, как 
в земной жизни Христа, так и всех Его учеников. Божественное Писание открывает нам непре-
ложную истину, что мы всё познаём верой: и этот мир, и его Творца, и самих себя — кто мы и 
для чего живем. Верой мы познаём Бога и принимаем Христа. Верой утверждаемся, как дети 
Божьи, и принимаем Его власть, дарованную чадам Божьим (см. Ин. 1:12). Верой мы принима-
ем и слова Христа: «…мужайтесь: Я победил мир» (Ин. 16:33), и нам не страшно идти узкой и 
каменистой тропой, проложенной Самим Иисусом Христом среди злобствующего мира, ведь 
эта тропа приведет нас в Небеса, ибо Тот, Кто в нас, больше того, кто в мире (см. 1 Ин. 4:4).

Юргис Быкадоров (Забайкальский край). 

Святый во Христе да освящается 
В Новом Завете рассказаны две истории воскресения из мертвых людей, умерших 

несколько дней назад. Одна — это история Лазаря, которого воскресил Иисус, и другая — 
победное воскресение Господа нашего и Спасителя Иисуса Христа. И в этих двух историях я 
увидел значительную разницу. Когда воскрес Господь, то пелены, которыми облекают мерт-
вецов, остались лежать во гробе, а в случае воскрешения Лазаря пелены остались на нем, и 
Иисус повелел ученикам, чтобы они развязали его. Я вижу в этом глубокий смысл. 

Когда мы живем в мире сем без Господа, мы мертвы духовно, и «погребальные пелены» 
только усугубляют наше состояние. Под этими «пеленами» я подразумеваю образы, повадки и 
суету этого мира — все то, что держит нас в состоянии омертвения. Но вот вдруг мы встречаем 
Иисуса, и Он воскрешает нас духовно, мы оживаем, но «пелены» этого мира еще могут держать 
нас и мешать нам. Потому и повелевает Иисус тем, кто уже давно с Ним, чтобы развязали — 
поддержали в молитве, в Слове, в наставлении. 

Святый во Христе да освящается еще! Мы спасены, но «пелены» подчас сковывают наше 
продвижение в вере. Есть места, где Господь повелевает дать человеку еды после воскресе-
ния, а лучшая еда духовному младенцу — это Слово Божье! Для воскресшего Христа «пелены» 
этого мира не имели силы, потому и отпали сами. Пусть Господь даст каждому из нас понима-
ние, какие еще «пелены» греховного мира удерживают нас от твердого хождения за Господом. 
Да поможет нам Иисус сбросить все греховные «пелены»! Будем молиться друг за друга и 
наставлять друг друга Словом и истиной. И спасибо всем служителям, которые пекутся о нас и 
являют нам истинную Христову любовь! 

Иван Чайковский (247755 Беларусь, Гомельская обл., Мозырский р-н, Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 5).
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Казалось бы, смысл Пасхи для христианина достаточно ясен, но, увы, этот 
Праздник часто воспринимают на бытовом уровне, как некий красивый обряд, 
нечто само собой разумеющееся и не требующее изучения. Сразу вспоминаются 
знакомые с детства расписные яйца, румяные куличи, пахнущие ванилью творож-
ные пасхи… Но это лишь внешняя атрибутика праздника, а какова связь между 
еврейской и христианской Пасхой знают не все. Почему Спаситель мира, от дня 
рождения Которого человечество отсчитывает новую эру, должен был непременно 
умереть и воскреснуть? 

Прообраз: Пасха земнаяПрообраз: Пасха земная
«Наблюдай месяц Авив и совершай Пасху Господу, Богу твоему, потому что в 

месяце Авиве вывел тебя Господь, Бог твой, из Египта ночью» (Вт. 16:1).
Историко-символическая основа еврейской Пасхи — эпические события 

библейской книги Исход. Она рассказывает о четырехвековом периоде египетского 
рабства, в котором пребывал угнетаемый фараонами еврейский народ, и чудесной 
драме его освобождения. Девять наказаний («казней египетских») обрушил на 
страну Бог через пророка Моисея, но лишь десятая заставила смягчиться жестокое 
сердце фараона, не желавшего лишаться рабов. Ей стало поражение египетских пер-
венцев, вслед за которым и последовал исход из дома рабства. Ночью, в ожидании 
начала исхода, израильтяне совершили первую пасхальную трапезу. Глава каждой 
семьи, заклав однолетнего агнца (ягненка или козленка), помазал его кровью двер-
ные косяки (см. Исх. 12:5-7), а само запеченное на огне мясо нужно было съесть, но 
так, чтобы не были сломаны кости животного.

Так в ночь первого весеннего полнолуния (с 14/15 месяца авива, или нисана) 
во 2-й половине XIII века до Рождества Христова совершился исход израильтян из 
Египта, ставший важнейшим событием ветхозаветной истории. А Пасха стала еже-
годным праздником — воспоминанием об исходе. Само же название «Пасха» (евр. 
песах – «прохождение», «пощада») указывает на тот драматический момент («деся-
тую казнь»), когда поражавший Египет ангел Господень, видя кровь пасхального 
агнца на дверных косяках еврейских домов, проходил мимо и щадил израильских 
первенцев.

Впоследствии исторический характер Пасхи стали выражать особые молитвы и 
рассказ о ее событиях, а также ритуальная трапеза, состоящая из мяса агнца, горь-
ких трав и пресного хлеба, символизирующая горечь египетского рабства. Пресный 
хлеб напоминал о поспешных сборах. Сопровождали пасхальную домашнюю трапе-
зу четыре чаши вина.

Ночь исхода стала вторым рождением израильского народа, началом его само-
стоятельной истории. Окончательное же спасение мира и победу над «духовным 
рабством египетским» совершит в будущем Божий Помазанник из рода Давида — 
Мессия, или, по-гречески, Христос. Поэтому каждую пасхальную ночь израильтяне 
ждали явления Мессии.

ИсПолненИе: Пасха небеснаяИсПолненИе: Пасха небесная
«…очень желал Я есть с вами сию пасху прежде Моего страдания, ибо сказы-

ваю вам, что уже не буду есть ее, пока она не совершится в Царствии Божием» (Лк. 
22:15-16).

Мессия Христос, пришедший ради избавления всех людей от духовного «рабства 
египетского», принимает участие в иудейской Пасхе ожидания. Он завершает ее 
исполнением заложенного в ней божественного замысла и тем самым ее упраздня-
ет. Одновременно кардинально меняется характер взаимоотношений Бога и чело-
века: выполнивший свое предназначение завет Бога с одним народом становится 
«ветхим» («устаревшим»), и Христос заменяет его новым и вечным союзом-заветом 
со всем человечеством. Во время Своей последней Пасхи на Тайной вечере Иисус 
Христос произносит слова и совершает действия, меняющие смысл праздника. Он 

Сам занимает место пасхальной жертвы, и ветхая Пасха становится Пасхой нового 
Агнца, закланного ради очищения людей единожды и навсегда. Христос учреждает 
новую пасхальную трапезу — таинство Вечери Господней — и говорит ученикам 
о Своей близкой смерти как о пасхальном жертвоприношении, в котором Он есть 
новый Агнец, закланный «от создания мира». Вскоре Он спустится в мрачный мир 
мертвых и совершит великий исход из царства смерти в сияющее Царство Своего 
Отца. Неудивительно, что в ритуале ветхозаветной Пасхи обнаруживаются основные 
прообразы Голгофской жертвы.

Пасхальный агнец евреев был «мужеского пола, без порока» и приносился в 
жертву во второй половине дня 14-го нисана. Именно в это время последовала 
крестная смерть Спасителя. Казненных следовало похоронить до наступления 
темноты, поэтому римские воины, чтобы ускорить их смерть, перебили ноги двум 
разбойникам, распятым вместе с Господом. «Но, придя к Иисусу, как увидели Его уже 
умершим, не перебили у Него голеней… Ибо сие произошло, да сбудется Писание: 
“кость Его да не сокрушится’’ » (Ин. 19:33, 36). При этом и само приготовление пас-
хального агнца было прообразом крестной смерти Спасителя: животное «распина-
ли» на двух крестообразно соединенных кольях, один из которых проходил вдоль 
хребта, а к другому привязывались передние ноги.

Эта глубочайшая взаимосвязь ветхой и новой Пасхи, упразднение одной и нача-
ло другой в лице Иисуса Христа объясняет, почему праздник Его Воскресения сохра-
няет и ветхозаветное название Пасха. «Ибо Пасха наша, Христос, заклан за нас», 
— говорит апостол Павел (1 Кор. 5:7). Так в новой Пасхе произошло окончательное 
завершение божественного замысла о спасении человека. Ветхая Пасха празднова-
лась из-за спасения кратковременной жизни иудейских первенцев, а новая Пасха 
празднуется из-за дарования вечной жизни всем людям.

ВосПомИнанИе: Вечеря ГосПодняВосПомИнанИе: Вечеря ГосПодня
«И когда они ели, Иисус взял хлеб и, благословив, преломил и, раздавая учени-

кам, сказал: приимите, ядите: сие есть Тело Мое. И, взяв чашу и благодарив, подал 
им и сказал: пейте из нее все, ибо сие есть Кровь Моя нового завета, за многих изли-
ваемая во оставление грехов» (Мф. 26:26-28).

На Тайной вечере Христос, указывая на преломленный хлеб и вино, говорит, что 
это и есть Его Тело и Его Кровь. Эта святая трапеза дает возможность быть в единстве 
с Богом. Вечеря Господня — это прекрасная заповедь, которую установил для нас 
Сам Господь. 

В Новом Завете вечеря представляется нам как воспоминание о ломимом, 
сокрушенном теле и пролитой крови нашего Господа и Спасителя (см. Мф. 26:26-28; 
1 Кор. 11:23-27).

Участвуя в вечере, мы должны размышлять о смерти Христа, однако не только 
как о смерти за всех, а как и о смерти за себя лично (см. Мф. 26:28; 1 Кор. 11:24).

Это время утверждения в том, что мы становимся участниками в Его смерти (см. 
1 Кор. 10:16-17).

Это напоминание о том, что однажды мы будем вместе с нашим воскресшим 
Христом в Царстве Его Отца (см. Мф. 26:29).

Это провозглашение того, что Христос снова придет (см. Мф. 26:29).
Это напоминание о новом завете в Его крови, который подразумевает не только 

прекрасные привилегии, но и огромную ответственность (см. Мф. 26:28; 1 Кор. 11:27-
29).

Это время размышления, когда участники вечери должны испытывать себя, 
исследовать свои сердца, чтобы проверить, насколько они чисты, и есть ли какие-
либо неразрешенные проблемы в отношениях с членами Тела Христова (см. 1 Кор. 
11:27-28).

Это особое драгоценное время, в которое все члены Церкви в единстве собира-
ются вместе в Теле Христовом (см. 1 Кор. 10:17).

Это также и предостережение о том, как опасно и страшно участвовать в вечере 
недостойно (см. 1 Кор. 10:18-22; 11:29-32).

Словарь библейских образов

Пасха ИлИ хрИстоВо ВоскресенИе?Пасха ИлИ хрИстоВо ВоскресенИе?
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Олег Грабовый, 
координатор тюремного служения Московской церкви Христа

Мир тебе брат! Да благословит тебя Господь и сохранит, укрепит тебя и поддер-
жит во всяком благом деле и помысле, милость Его да пребудет с тобой. Брат, я рад, 
что ты решил изучить все, что Библия говорит о Боге и Его Сыне. Похвально, что тебя 
заинтересовала история Пасхи. 

Чтобы исследовать этот вопрос, тебе надо прочитать по крайней мере первые 
пять книг Библии, все Евангелия и некоторые послания апостолов. Тогда сложится 
полная картина всего того, что изложено, описано, показано в Библии об отношениях 
между Богом и человеком: сотворении, грехопадении и заве-
тах. Обрати внимание, первым навстречу человеку всегда 
делает шаг Бог, понимая его несовершенство и греховность: 
Он сначала прощает грехи по закону Ветхого Завета, а потом 
приходит Христос с искупительной миссией Нового Завета.

Праздник Пасхи Христовой, который христиане всего 
мира ежегодно отме-
чают, возник не на 
пустом месте и не из 
ничего. Это память о 
том, как Бог спасал 
и спасает грешни-
ков. Это Его послед-
ний завет с людьми, 
заключенный Его 

Сыном: «…сия чаша есть новый завет в Моей Крови, которая 
за вас проливается» (Лк. 22:20).

Пасха была установлена Самим Богом в момент исхода 
еврейского народа из Египта. Почитай Исход 12:1-14. Дом, 
косяки дверей которого были помазаны кровью пасхального 
агнца, был под защитой Бога, и ангел не поражал первенцев, 
находящихся в нем. Проходил мимо! И те, кто был внутри 
такого дома, ели агнца, как им было велено. Ели, одетые и 
обутые, с посохом в руках и спешно, то есть в готовности 
отправиться в путь. 

Все, принявшие и исполнившие повеления Бога, оста-
лись в безопасности. Они были спасены, остались живы, а по 
всему Египту стоял плач и крик по умершим первородным 
у людей и в стадах, от вельмож и правителей до просто-
людинов и рабов. И вот во время этого плача израильский 
народ отправился в путь из египетского рабства в землю 
обетованную, которую им обещал Бог. Это был путь, полный 
испытаний, лишений и наказаний, длиною в сорок лет. Но это 
был путь спасения. В пустыне Бог дал израильтянам закон и из рабов создал народ 
Божий, руководил ими, водительствовал, оберегал. И сколько раз за все время до 
прихода ожидаемого Мессии Бог спасал, миловал и наказывал непокорных! И вместе 
с тем продолжал их любить.

Но история продолжается: Бог становится еще ближе к людям, ибо рождается 
Младенец Иисус. Спустя тридцать лет, в начале Своего служения Иисус засвидетель-
ствует о Себе словами пророка Исаии: «Дух Господень на Мне; ибо Он помазал Меня 
благовествовать нищим, и послал Меня исцелять сокрушенных сердцем, проповедо-
вать пленным освобождение, слепым прозрение, отпустить измученных на свободу» 
(Лк. 4:18).

Христос не прошел мимоХристос не прошел мимо
(письмо брату во Христе)

Подумай, брат, зачем было креститься Иисусу у Иоанна крещением покаяния? 
Сыну Бога, не имевшему греха? В чем Ему каяться? Но Он ответил Иоанну: «…оставь 
теперь, ибо так надлежит нам исполнить всякую правду…» (Мф. 3:15). Ибо Он Сам 
правда, истина, жизнь и путь! Начав проповедовать, Иисус говорит: «…покайтесь, 
ибо приблизилось Царство Небесное» (Мф. 4:17). Он Сам приблизился к людям. Так 
близко к людям Бог еще никогда не был! Сын Божий жил и чувствовал то же, что и 
люди, проходил испытания и искушения, видел страдания других и не только сочув-
ствовал им и сопереживал, но и помогал — исцелял и воскрешал. Три года Иисус про-
поведовал спасение, Благую весть, и после Его распятия, воскресения и вознесения 
на Его верных учеников, собравшихся вместе в день Пятидесятницы, сошел Святой 
Дух по обетованию.

Брат, слова Христа: «Се, стою у двери и стучу: если кто услышит голос Мой и 
отворит дверь, войду к нему, и буду вечерять с ним, и он со Мною» (От. 3:20), как 
ты думаешь, кому адресованы? Всем людям, кто еще не уверовал. Желание Бога, 
чтобы каждый уверовал в Него. Кто откроет, к тому Он войдет и будет с ним делить 
трапезу. Но только к тому войдет, кто сам откроет дверь своего сердца, потому что 

ручка этой двери внутри. Бог не взламывает дверь, Он при-
зывает нас самих ее открыть, и в этом еще раз проявляется 
Его любовь к нам. Мы сами должны сделать выбор, принять 
решение, довериться Ему — открыть себя.  Он стучит в 
дверь сердца каждого человека, только не все открывают 
ее. Не слышат или не хотят, считают, что рано, или боятся 
чего-то. Смущаются или стыдятся своих грехов. Считают себя 
недостойными Его присутствия. У каждого своя отговорка… 

Тогда, в первую Пасху, ангел Божий прошел мимо и были 
спасены все, кто послушался голоса Бога. Сейчас для спасе-
ния Бог не должен пройти мимо тебя, Он желает войти к тебе 
и вечерять с тобой. И ты сам должен впустить и пригласить 
Его к столу.

Узок путь спасения, ширина этого пути — руки Христа на 
кресте. Узка дверь спасения — она твое сердце. Пусть в него 
войдет Иисус! На кресте кровь нашего Господа и Спасителя 
давно пролита за тебя, и тебе надо это признать, уверовать и 
принять, покаяться и креститься. Впустить Его.

Слышишь стук в твою дверь? Открой. Он Пасха, Он жерт-
ва, Он твое спасение.

Брат, желаю тебе всего самого наилучшего, а главное, 
терпения, духовных сил и духовных побед. 

Р.S. Брат, Пасха — это прежде всего не куличи, кра-
шенные яйца, поздравительные слова «Христос воскрес!», 
«христосование» и другие традиционные вещи, Пасха — это 
важное событие в жизни каждого христианина: Христос не 
прошел мимо, Он вошел в сердце и остался с тобой! И пусть 
слова поздравления «Христос воскрес!» звучат в сердце и на 
устах христиан ежедневно, ведь это так. Ведь Он воистину 
воскрес! 

С детства помню в нашей хате всегда на видном месте 
висел рушник. Домотканое полотенце с вышитыми на нем 

красно-черными нитками узорами, цветами, петухами, птицами и могилой с крестом. 
И вышитая надпись: «Под крестом моя могила, на кресте моя любовь». Это вышивала 
моя бабушка. Я с детства думал, что же это такое, что же за такая любовь на кресте... 
Сейчас я знаю точно ответ на этот вопрос: это любовь моего Господа, с Которым я сое-
динился в Его смерти и воскресении. Иисус — моя любовь, Он мое спасение. И уже 
не пугает могила, потому что я буду с Ним, как сказано: «Наше же жительство — на 
небесах, откуда мы ожидаем и Спасителя, Господа нашего Иисуса Христа» (Флп. 3:20). 
И в Его воспоминание мы преломляем хлеб и пьем из чаши, и так отмечаем Пасху.

(140007 Московская обл., г. Люберцы, а/я 411, ПТС ЦРОЕХ АЦХ для Грабового Олега).

Не куличами славна Пасха!
Не яйцами, постом, говеньем,
А тем, что Божий Сын однажды
Был на земле и стал Спасеньем!
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Он дал мне победу над грехом. Христос воскрес! И воскресение 
Спасителя не просто исторический факт, оно имеет отношение к каждому из нас. 
Отныне всякий человек, верующий во Христа, способен победить грех и обрести 
вечную жизнь. Пасха — самое убедительное свидетельство огромной любви Бога к 
людям: предвечный Господь, создавший мир, претерпел за нас страдания и смерть 
на кресте, а затем воскрес. И мы верим, что раз «Бог воскресил Господа, воскресит 
и нас силою Своею» (1 Кор. 6:14). Желаю всем почувствовать силу и глубину этого 
величайшего праздника и приобщиться к торжеству добра и света, явленному нам 
в воскресении Христовом!

Михаил Власкин (142360 Московская обл., Чеховский р-н, п. Мещерское, ПБ №2 им. Яковенко, отд. 3). 

Он дал мне новую жизнь. Когда, размышляя в зоне, я захотел жить, то 
я ясно понял, что только жертва Христа и Его святая кровь сможет пробудить меня к 
новой светлой жизни, и я уцепился за единственную надежду, прося свободы у Бога. 
Я осознавал свою погибель от грехов, и по выходу на волю они задавили бы меня 
полностью. И я откликнулся на призыв Иисуса Христа: «…кто жаждет, иди ко Мне и 
пей» (Ин. 7:37), ибо «Ядущий Мою Плоть и пиющий Мою Кровь имеет жизнь вечную, 
и Я воскрешу его в последний день» (Ин. 6:54). У меня были переживания совести, 
что за мои личные грехи распят Невиновный, и я согласен был исполнить все Его 
повеления, лишь бы Господь восстановил меня в духе в новую жизнь во Христе 
Иисусе. И я понимал, что смогу совершить свое спасение только в Церкви, только в 
Его обителях! Нет грехов, которых не смогла бы смыть с души святая кровь Христа!

Владимир Истомин (Кемеровская обл., г. Таштагол).

Он дал мне Слово Божье. Иисус — Сам Слово Божье, существующее от 
начала и посланное Отцом в мир, чтобы исполнить миссию спасения человечества. 
Читать Священное Писание и размышлять над ним всегда приятно, ибо из него я 
знаю, что я дитя Божье! Что это значит, испытал только тот, кто, встретившись со 
Христом, покаялся, кто оценил любовь, сшедшую с небес. Великое преимущество 
знать и любить вечного Бога, Который оставил нам Свое пребывающее вечно 
Слово. Это Слово хранит нас, руководит нами и дарит подлинное счастье! 

Олег Гавловский (431030 Мордовия, Торбеевский р-н, п. Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС).

Он дал мне веру. Слово Божье гласит, что «…вера от слышания, а слыша-
ние от слова Божия» (Рим. 10:17). Вера — это не самодеятельность человеческого 
ума, она всегда есть отклик на слышание Слова Божьего и на Божьи повеления. 
Петр в ответ на слова Христа: «Закиньте сети свои для лова» сказал: «Наставник! мы 
трудились всю ночь и ничего не поймали, но по слову Твоему закину сеть» (см. Лк. 
5:4-6). И как результат послушания словам Христа был большой улов рыбы. Все это 
учит меня тому, что вера Божья — это всегда «да будет по слову Твоему». Это всегда 
послушание истине. Вера имеет огромный успех, когда ее основание — Слово 
Божье. 

Виктор Лишавский (681005 Хабаровский край, г. Комсомольск-на-Амуре, ул. Павловского, д. 12, ИК-7, отр. 1). 

Он дал мне надежду. Я был заблудший грешник, но по милости Божьей, 
имея надежду, я покаялся простыми словами, сказав лишь: «Господи! Помилуй меня 
во имя Иисуса Христа!» И Бог помиловал меня, хотя я сам тогда еще этого не понял, 
точнее, не осознал полностью. А ведь большего счастья в жизни и быть не может! 
Боже, укрепи в вере и помоги всегда помнить, что Христос умер и воскрес из мерт-
вых, даровав нам надежду на милость Божью ныне и в будущем!

Евгений Леонтьев (393852 Тамбовская обл., Сосновский р-н, п. Рабочий, д. 25, ИК-4, отр. 9). 

Он дал мне любовь. Когда все вокруг говорят об экономии, Господь 
призывает не скупиться на любовь. Он Сам так возлюбил «…мир, что отдал Сына 

Своего Единородного, дабы всякий, верующий в Него, не погиб, но имел жизнь 
вечную» (Ин. 3:16). Нет у Бога ограничений в любви, поэтому последователи Христа 
призваны проявлять Его любовь в своей жизни в неограниченном объеме: любить 
врагов, любить обидчиков, любить тех, кого любить совсем не хочется. Такая 
любовь возможна, но только если ее источник неисчерпаемые Божьи ресурсы, а не 
наши ограниченные возможности. 

Лидия Викторова (346782 Ростовская обл., г. Азов, ул. Дружбы, д. 1а, ИК-18, отр. 2). 

Он научил меня прощать. Божья благодать коснулась меня, и я увидел 
себя в Божьем свете, увидел, кто я такой на самом деле, и попросил Господа о про-
щении всех моих дел и слов. Слава Господу за это! Какая великая Божья милость 
излилась на нас, недостойных, но уже прощенных грешников! Жаль тех, кто, 
ожесточившись грехом, не хочет просить прощения у Господа и людей, и в своем 
упорстве и упрямстве они становятся еще хуже, чем те, которых они не прощают. 
Ведь многие, называя себя христианами, таят скрытые обиды и непрощение. Они 
вроде не пьют, не курят, живут, работают, детей растят, но всякий человек, ненави-
дящий другого, является в очах Божьих убийцей и не наследует жизни вечной. Вот 
я, например, чисто по-человечески никогда бы не простил себя за всю мерзость, 
которую творил, но когда увидел Христа, распятого за каждого из нас, то понял, 
что нужно простить и себя, и ближнего, и врага. Ведь Господь Иисус Сам молил: «…
Отче! прости им, ибо не знают, что делают…» (Лк. 23:34). 

Лаврентий Худяков (Кировская обл.).

Он дал мне общение с Богом. Благодаря Иисусу я могу общаться с 
Богом в молитве и через чтение Его слова. Первые страницы Библии говорят о 
том, что Бог общается с Адамом, а последние возвещают о вечном соединении 
искупленного человечества с Богом (см. От. 21:3). Бог сотворил человека по Своему 
образу и подобию. Бог есть Дух, и общение с Ним возможно только в духе, поэтому 
Бог дал человеку дух. Бог является Личностью, потому и человека по Своей мудро-
сти он тоже сотворил личностью. Все это дает человеку преимущество общаться 
с Творцом. А к общению влечет любовь. Общение с человеком доставляет Богу 
радость: Его ухо всегда внимательно к молитвам нашим и Его очи всегда обращены 
на нас, потому что Он любит нас. Общение с Богом может происходить во всякое 
время и на всяком месте: оно начинается на земле и простирается в вечность!

Владимир Юрин (629420 ЯНАО, Приуральский р-н, п. Харп, ул. Гагарина, д. 1а, ИК-3, отр. 3). 

Он дал мне желание благовествовать. Слава Господу за представ-
ленное поприще и дерзновение говорить о Нем и достигать сердец людей Благой 
вестью о Христе. Я всегда готов благовествовать, знаю радость благовестия, потому 
что благовестие и есть сила Божья ко спасению всякому верующему. Как мы можем 
здесь служить Богу? Молиться и благовествовать! Служение благовестия наполняет 
радостью, это отклик на любовь Христову, которая родилась в наших сердцах. Иисус 
Христос спас меня ценой Своей жизни, и я не могу не благовествовать, потому 
что Он желает спасти всех людей, и мы, дети Его, должны свидетельствовать о Его 
любви и приобщать спасенных к Церкви.

Александр Чайкин (660111 г. Красноярск, ул. Кразовская, д. 6, ИК-27).

Христос — моя ПасхаХристос — моя Пасха

«Если же Дух Того, Кто воскресил «Если же Дух Того, Кто воскресил 
из мертвых Иисуса, живет в вас, то из мертвых Иисуса, живет в вас, то 

Воскресивший Христа из мертвых оживит Воскресивший Христа из мертвых оживит 
и ваши смертные тела Духом Своим, и ваши смертные тела Духом Своим, 

живущим в вас» живущим в вас» (Рим. 8:11)(Рим. 8:11)
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На протяжении веков христиане называют день, когда Иисус умер на кре-
сте, «страстной пятницей», потому что в этот день Агнец Божий был принесен 
в жертву, заплатив за наши грехи. Несомненно, это был хороший день для тех, 
кто верит во Христа. Это был день, когда наш Спаситель положил Свою жизнь 
за нас, претерпев жестокость римского распятия, взяв на Себя бремя наших 
грехов, чтобы мы могли избежать вечного осуждения.

Часто бывает, что, вспоминая исто-
рию смерти Иисуса, мы стараемся 
быстро перемотать события сразу на 
воскресенье, потому что любим счаст-
ливый конец. Мы празднуем воскре-
сение из мертвых, и порой большие 
собрания, пасхальные трапезы и кра-
шеные яйца отвлекают нас от осозна-
ния всей значимости того, что произо-
шло на кресте.

Подлинная история смерти и вос-
кресения Христа не была безмятеж-
ной. Было темно и страшно, палитра 
той картины состояла из красок цвета 
крови, ржавых гвоздей и черного неба. 
Тот день знаменовался странными 
атмосферными явлениями, жуткими 
звуками и тектоническими сдвига-
ми. Страстная пятница — идеальное 
время, чтобы вспомнить те чудесные 
знамения, которые сопровождали эти 
события. 

Тьма по всей земле (см. Лк. 23:44). 
Когда Иисус умер, на Земле произо-
шло самое драматичное отключение 
энергии в истории. Бог потряс осно-
вы планеты, чтобы показать нам, что 
Его Сын приобрел спасение и навсег-
да восторжествовал над смертью и 
тьмой. Некоторые богословы полага-
ют, что произошло солнечное затме-
ние, однако оно не может длиться три 
часа. Другие же исследователи Библии 
отмечают, что греческие слова, исполь-
зованные во фразе «сделалась тьма», 

подразумевают, что это было внезапное событие, а не постепенное, как 
затмение. Эта тьма не была погодным явлением, вызванным грозовыми обла-
ками, пылью или вулканическим пеплом. Это было подобно тому, как будто 
Кто-то выключил свет. Церковный историк Тертуллиан записал, что светские 
писатели упоминали в своих трудах странный период темноты, случившийся 
в тот день. 

Завеса в храме разодралась. В тот момент, когда Иисус возвестил с кре-
ста: «Совершилось», невидимая сила разорвала посредине плотную завесу, 
отделявшую людей от Бога. Завеса в Иерусалимском храме была толщиной в 
ладонь: она выткана из 72 нитей, причем каждая нить скручена из 24 нитей. 
Завеса была 40 локтей в длину и 20 в ширину, это приблизительно 20 на 10 
м! Разрыв храмовой завесы символизировал завершение ветхого завета и 
начало нового завета, потому что Христос Своей смертью открыл новый путь 
к Богу.

Землетрясение. Временные рамки этого события не были случайными. 
Сразу после смерти Иисуса «…завеса в храме разодралась надвое, сверху 
донизу; и земля потряслась; и камни расселись» (Мф. 27:51). И это было не 
просто местное геологическое явление — оно ощущалось и в соседних стра-
нах. Землетрясение стало сильным потрясением, смертельным ударом, нане-
сенным царству дьявола. Столь сильным был удар Христа по адским силам, 
что земля содрогнулась.

Сила греха была сломлена. Величайшее чудо, потрясшее землю, произо-
шло, когда Иисус пролил Свою кровь на Голгофе. Он стал нашим Заместителем 
и Искупителем. Он умер вместо нас. Пророк Исаия сказал: «…и Господь воз-
ложил на Него грехи всех нас» (Ис. 53:6). Иисус не заслуживал смерти. Тем не 
менее в самом ошеломляющем событии в истории Бог переложил всю вину 
и позор грехов мира на невинного пасхального Агнца — Сына Божьего. Грех 
был осужден; сатана побежден; за все наши грехи уплачена цена, и путь в при-
сутствие Бога стал для всех нас открытым!

(перевод Юлия Окерешко для ieshua.org). 

Три знаменияТри знамения

Христос — наша Пасха
Ешьте пасху с горькими травами,
С сожалением глядя назад,
Непокорности пили отраву мы,
Источая греховности яд…
Ешьте пасху с горькими травами,
Христу честь и славу воздав,
Исцелились Христовыми ранами,
Мы спасение в сердце приняв.
Ешьте пасху с горькими травами,
И с опресноками чистоты,
Перед Богом будете правыми,
Без обмана, лести и лжи.
Ешьте пасху с горькими травами,
Искупленные Богом сыны,
Болью жизни тяжко приправлены,
Возрожденной душою чисты.
Ешьте пасху с горькими травами,
За все трудности благодаря,
В Небеса устремляясь взглядами,
Новым сердцем Христа возлюбя.
Ешьте пасху с горькими травами,
Пробужденья желая дожди,
Чтобы бурными переправами
Весть Благую в народы нести.
Ешьте пасху с горькими травами,
Жизнь для славы Христа прожив,
В Нем спасение, оправдание,
Ведь Христос — наша Пасха и Жизнь!

Наталья Близнецова (Рязанская обл.)

Мир вам братья и сестры! Меня зовут Наталья, мне 46 лет. Я умираю. 
Такова реальность сегодняшнего дня. Но я хочу, чтобы мой пример послужил 

уроком для тех, к кому в сердце стучится Господь, а 
они Его не впускают. 

Я дочь чувашки и цыгана, правда, отца своего 
никогда не видела, его убили, когда мама была 
беременна мной. Он угонял табун коней и погиб 
в перестрелке, так и не увидев свою дочь. Детство 
мое прошло в Новосибирской области. Я росла 
тихой девочкой, училась и жила, как все дети. В 
17 лет ко мне посватался цыган, он очень красиво 
ухаживал, дарил подарки, и мама отдала меня за 
него замуж, что и сломало мою жизнь. Он оказался 
наркоманом, впоследствии я тоже пристрастилась 
к наркотикам и стала их продавать. Из этого пороч-
ного круга вырваться было невозможно. Впервые 
я горячо молилась, когда была беременна и воз-
никла угроза смерти ребенка, но моя дочка умерла 
при родах, и это добило меня вконец. На Бога я 
обозлилась, пустилась во все тяжкие и попала в 
места лишения свободы.

В СИЗО со мной сидела верующая девушка, 
которая много молилась, читала Библию, и мне 
ее хотела подарить, но я отвергла ее подарок и 

сказала, что Бог мне не помогает и я не буду читать про Него никакие книжки. 
Мне дали 5 лет, отбывала я срок в ИК-9 Новосибирской области. Времена 
были тяжелые, и с воли мне никто не помогал. Я пошла в группу по изучению 
Библии, куда меня завлекла подруга, сказав, что там раздают хозяйственные, 
канцелярские принадлежности и чай с печеньем. Но нужно сидеть до конца 
и все слушать. Я слушала в пол-уха, но запомнила, что Иисус Христос умер за 
грехи всех людей и воскрес из мертвых, что нужно покаяться и поверить в 
Него. Но тогда мне было не до этого. Потом я еще несколько раз приходила на 
собрания группы за «гуманитаркой», но верить в Бога не собиралась.

Освободилась в пустоту: никому не нужна, познакомилась с мужчиной, 
пожили недолго, потом он меня выгнал. Я помыкалась и снова подалась к 
цыганам торговать наркотиками, чуть больше месяца пробыла на свободе и 
снова срок. В тюрьме я узнала, что беременна, мой сын родился за колючей 

ВечносТь желанна для меняВечносТь желанна для меня
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проволокой. Когда я его выкормила, мама забрала его под опеку. Я попала 
в колонию ИК-40 Иркутской области, там было очень трудно выживать, я 
постоянно чем-то болела и не могла работать. Верующие собирались в группе 
человек по 30. Помогали таким, как я, и я понемногу оттаивала, даже прочита-
ла Библию, но не уверовала, а стала строить планы со своим будущим мужем, 
тоже цыганом, и после освобождения снова попала в те же сети. 

Муж занимался крупной торговлей наркотиками, в итоге нас посадили, 
ему дали 15 лет, а мне 13,5. Для меня это была конечная станция. Отсидев пару 
лет, я поняла, что болею чем-то тяжелым. Мне становилось все хуже: я стала 
терять вес, постоянно испытывала слабость и недомогание, а потом у меня 
открылось гнойное кровотечение. Спасибо большое верующим девочкам, 
они молились за меня, мыли, ухаживали, обеспечивали всем необходимым 
— являли ко мне истинную Христову любовь! И я стала тоже учиться молить-
ся. Меня отправили в больницу, где обнаружили запущенную стадию рака. 
Помочь уже было нереально, и меня отпустили из колонии умирать…  

Вот так я оказалась на свободе, не досидев 9 лет заключения. Я было 
поехала к родственникам мужа, но они прогнали меня. От переживаний я 
потеряла сознание, очнулась в больнице скорой помощи, где меня обсле-
довали и сказали, что держать не могут, и я попросила хотя бы до вечера не 
выгонять меня. От безысходности я вспомнила о Боге и стала Ему молиться. 
В телефонной книге нашла номер Рубины, сестры моего первого мужа, она 
обзвонила всех своих знакомых, но никто не согласился меня принять: я 
никому не была нужна… 

Рубина сказала: «Молись! Есть последний шанс!» Она позвонила 
Александру Гохвейсу, который вел группу по изучению Библии в ИК-9. И 
Александр откликнулся: он приехал за мной в больницу и отвез в хоспис, где я 
получила крышу над головой и уход. Больше часа мы ехали туда, и Александр 
все время рассказывал мне о Боге, о Сыне Божьем Иисусе Христе, о покая-
нии и вечности. Все, что Александр говорил, я неоднократно слышала, но в 
этот раз я в это поверила. Я поражалась: никто из близких не помог мне, а 
Александр говорил, что я нужна Богу, что Иисус умер за мои грехи, и если я не 
покаюсь, то погибну в аду. Это был серьезный, решающий разговор. 

Меня разместили в условиях, о которых я и мечтать не могла. Александр 
пообещал на следующий день приехать и привезти все, что мне нужно, и я 
не могла поверить, что обо мне так заботятся посторонние люди. Всю ночь я 
размышляла о нашем разговоре, и к приезду Александра приняла решение 
покаяться и отдать свою жизнь Богу. 

Господь принял мое покаяние! Теперь я с Богом, я прощена, и я прошу 
Отца побыстрей забрать меня к себе. Нестерпимые боли мучают меня, но я не 
боюсь смерти — отныне вечность желаннее для меня. Жалею, что я не пове-
рила раньше в Бога, но, видно, таков мой путь. 

Когда вы будете читать мое свидетельство, я уже буду со своим Небесным 
Отцом. Это так чудесно! И я обращаюсь ко всем: поверьте в Него, не отклады-
вайте ни на минуту покаяние. Не повторяйте мою судьбу! Только с Богом вы 
найдете счастье и мир душе! Ваша сестра в Господе Наталья В.

От редакции: 15 сентября 2024 года Наталья отошла к Господу. 

«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал «Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал 
Сына Своего Единородного, дабы Сына Своего Единородного, дабы 

всякий верующий в Него, не погиб, но всякий верующий в Него, не погиб, но 
имел жизнь вечную» имел жизнь вечную» (Ин. 3:16)(Ин. 3:16)

Слава Господу за благословение 
нашего миссионерского служения! С 
вестью Евангелия мы объехали Таиланд 
и Камбоджу, где основная религия буд-
дизм,  и Вьетнам, где исповедуют каодай 
— поклонение духам умерших предков. 
Были и в Филиппинах, а сейчас начали 
служить в Лаосе, где происходят гонения 
на христиан. Сегодня мы молимся о том, 
чтобы собрать команду благовестников, 
тех, кто сеет Слово Божье, призванных, 
избранных для того, чтобы идти и испол-
нять великое Божье поручение в этой 
стране.

Зовут меня Александр Кульпин. Мне 
60 лет. Десять лет мы с семьей служим 
Богу и людям в странах Юго-Восточной 
Азии, семь лет живем во Вьетнаме. 

С детства я не был дисциплинирован-
ным ребенком. Хулиганил, плохо учился, 
но при этом Господь готовил меня к слу-

жению, чтобы исполнились слова Писания о том, что кому много прощено, тот много любит 
(см. Лк. 7:47). И поэтому я благодарю Господа, что в жизни моей было много всевозможного и 
ненужного и все это послужило во благо, чтобы в полноте исполнить Его святую волю. 

Так вот, оттого что не учился и не работал, попал в тюрьму и отсидел четыре срока. В тюрьме 
я обратился к Иисусу Христу, потому что умирал от туберкулеза и видел пример моих братьев, 
которые были в прошлом такие же, а ныне посещали нас и проповедовали Слово Божье и спа-
сение во Христе. Они говорили об Иисусе, Который изменил их жизнь. Я поначалу думал, что 
они сочиняют, но, когда чахотка меня окончательно скрутила, в последний момент, по сути на 
смертном одре, я обратился к Иисусу. Вернее, Он Сам обратился ко мне. Я услышал голос внутри 
себя: «Слушай, а ты хочешь жить?» Я говорю: «Конечно, хочу!» Голос говорит: «Ну, бросай курить 
и будешь жить!» Я курил до 38 лет и бросил вмиг. Легко так бросил, и с тех пор не курю. Вот как 
отрезало. И потом этот же самый голос призвал меня к покаянию.

Приехали как-то верующие, начали евангелизацию, я сижу в сторонке, слушаю. Люди рас-
сказывают о своем покаянии, а внутри меня опять тот же голос: «Хорошо тебе?» Я говорю: 
«Очень хорошо». — «Так иди, покайся». Я вышел, из глубины души искренне воззвал к Господу 
и сказал: «Господи, прости меня, пожалуйста!» Вот это было мое покаяние. И после него произо-
шло так, как будто на крыльях любви Господь меня поднял, понес и несет до сих пор, слава Ему.

Вообще я никогда не признавался, что я преступник, никогда не подписывался ни под каки-
ми бумагами и всегда отказывался от преступлений. Недаром говорят служители реабцентров, 
что пока человек не признает, что он наркоман, он не исцелится, даже если все боги к нему 
сбегутся. Человек должен признаться, что он виноват, что он грешен, что он в зависимости. И я 
впервые признался в своих грехах и преступлениях пред Господом. 

Помните, в Псалме Давид говорит: «Когда я молчал, обветшали кости мои от вседневного 
стенания моего, ибо день и ночь тяготела надо мною рука Твоя…» И далее идет урок исповеда-
ния: «Но я открыл Тебе грех мой и не скрыл беззакония моего; я сказал: “исповедаю Господу пре-
ступления мои”, и Ты снял с меня вину греха моего» (Пс. 31:3-5). То есть важно не просто поймать 
мысль исповедания, а нужно ее еще и проговорить. Потому что Бог нас делает сосудами, и очень 
важно, чем твой сосуд наполнен. Если он преисполнен благодати, то, что бы ни происходило, из 
этого сосуда будет исходить только благодать. А если он наполнен желчью, то, только прикос-
нись к нему, сразу потечет желчь.

Освободился я в 2004 году. Все мои друзья-товарищи уже лежали на кладбище. Кого 
застрелили, кто от передозировки умер, кто еще как-то, но не своей смертью, а я освободился 
христианином! И, никогда не работая, сразу же побежал на работу. Потому что Господь говорит: 

История любви и служенияИстория любви и служения
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работайте своими руками. Дивный Господь, Целитель, избавил меня от туберкулеза, и мне хоте-
лось жить и работать. Я около 20 лет употреблял наркотики, но Бог сделал так, что я как будто и 
не был никогда наркоманом. Он полностью переродил меня. 

Пришел я к знакомому, попросил взять меня дворником. Он удивился, что я, отрицала, 
хочу работать, а я говорю: «Бог изменил мою жизнь!» Он в ответ: «Ну мы же с тобой учились на 
слесарей-монтажников. Вот и будешь работать по профессии!» И я устроился на завод синтети-
ческого каучука. Отработал там год, а потом церковь призвала меня на служение зависимым 
людям. Я стал наставником в центре реабилитации. Среда, в которой я стал служить, была для 
меня понятной. Я понимал переживания этих людей, потому что сам когда-то находился в этой 
зависимости. Но мое любимое служение — это служение в тюрьме, я хотел идти в тюрьмы, и Бог 
постепенно меня готовил к этому. 

Я занимался служением в большой церкви, стал духовно и карьерно расти, в итоге вырос в 
координатора служения зависимым людям в регионе. И в какой-то момент я понял, что нахо-
жусь в парнике. Что какое-то христианство у меня неудовлетворительное, тепличное. И я тогда 
сказал Богу: «Господь, я не знаю, сколько мне еще жить, но я хочу подвига для Тебя!» И вот мы с 
женой Ириной поехали в отпуск во Вьетнам. Моя жена очень чистоплотный человек, но именно 
в этой стране, где сплошная антисанитария, повсюду бегают крысы (я их называю белочками), 
где летают страшные насекомые, Ирина говорит: «Мне тут так хорошо, как будто дома!» И паззл 

сложился! Может быть, нам нужно молиться, чтобы начать 
здесь служение? 

Полтора года мы молились, и не было ни одного препят-
ствия, и никто не говорил нам против. Церковь благослови-
ла нас на служение — организацию церкви во Вьетнаме, — 
и мы поехали туда. Сначала мы периодически возвращались 
домой, а с 2017 года постоянно живем во Вьетнаме, у нас там 
есть церковь, славящая Иисуса Христа. 

Первое, что я увидел, когда приехал, — люди. 
Вьетнамцы. Я так полюбил вьетнамцев! Мы общались через 
переводчиков. Но вообще самый главный язык — это язык 
любви. То есть, если ты человека искренне любишь, он это 
видит, понимает и, естественно, отзывается. Первые месяцы 
мы плакали, нам было очень тяжело. Однажды мы вдвоем 
принимали вечерю, потом встали на колени, плакали и 
молились: «Господь, нам здесь очень тяжело! Мы находимся 
на передовой, помоги, пожалуйста, нам. Язычники вокруг, 
это так гнетет…» И вот мы только встаем с колен, звонит 
телефон. Человек говорит: «Я в 400 километрах от вас, и уже 
три года молюсь о том, чтобы здесь была русскоязычная 
церковь». Буквально через неделю к нам приезжает коман-
да из пяти человек, и мы совершаем совместную молитву! 
Одна сестра, с которой мы вместе трудимся уже шесть лет, 
открывает такую нужду: «Я никогда не сидела в тюрьме, но 
Бог мне сказал, чтобы я служила Ему в тюрьмах. Я молю Бога, 
чтобы Он послал мне для этого команду». И я тут же говорю, 
что поеду с ней. Это же моя мечта  — служить в тюрьме! А у 
нее уже намечена поездка в тюрьму Бангкока.

О, Боже, что творится в тюрьмах Бангкока… Ужасный 
ужас. Одна из жесточайших тюрем мира называется «Бангк-
Ванг», то есть «Большой тигр». Это очень страшная тюрьма, 
там все ходят в кандалах с цепями, и за каждое нарушение 
к кандалам добавляется вес. Мы первым делом приехали в 

эту тюрьму, но нас туда не пустили. И каждый день в течение месяца мы, как на работу, ходили 
по разным тюрьмам. И увидели своими глазами, что где не работает закон, преизобилует благо-
дать.

Тюрьмы в Таиланде частные, и везде есть свои начальники. Мы приехали к одному из них, 
он стоял на территории тюрьмы и молился истукану. Возле него стояли три офицера. Один 
держал зонтик от солнца, другой мантры для чтения, а третий благовонные палочки. Начальник 
молится, и мы в это самое время молимся Отцу Небесному, чтобы Он открыл его сердце. И как 
только он отходит оттуда, мы говорим, что хотим посетить вашу тюрьму. Единственный вопрос, 

который он нам задал: «Есть ли у вас там кто-нибудь 
знакомый?» Мы говорим, что никого нет, мы просто 
хотим поддержать людей морально и, может быть, про-
дуктами питания и гостинцами. И хозяин разрешил. Так 
нам открылись первые семь тюрем.

Мы посетили 18 осужденных: глаза в глаза мы 
имели общение и проповедовали Слово Божье. Моя 
жена, которая никогда не сидела в тюрьме, общалась с 
женщиной, которая была осуждена на 25 лет, и Ирина 
рассказала ей об Иисусе Христе. Эта женщина покая-
лась, обратилась, и вместо этих 25 лет отсидела всего 5! 
Вот так Господь действует.

Так мы, приехав для того, чтобы организовать цер-
ковь во Вьетнаме, начали посещать Камбоджу, Таиланд 
и Лаос. Мы ходили в тюрьмы Таиланда и Камбоджи, 
а сейчас наша команда едет в Лаос. Но Вьетнам наша 
любимая страна. Мы здесь служим прокаженным, во 
Вьетнаме до сих пор есть проказа, и эти люди живут 
на кладбище. У них целый город на кладбище, и мы 
прямо на могилах ставим парты и сидения и обучаем 
людей Священному Писанию. Этих людей живьем съе-

дает болезнь, отбирая конечность за конечностью, а они не перестают славить Господа Иисуса 
Христа! Это ли не чудо Божье! Аллилуйя! И когда я слышу, что кто-то ропщет, я говорю: приез-
жайте к нам, дорогие! И вы увидите, как тут живут и где действительно дно жизни. И эти люди 
принимают Иисуса Христа, радуются Иисусу Христу и живут по заповедям Божьим. Я твердо 
знаю, что сколько Бог даст жизни, мы будем здесь, мы будем служить этим людям! 

«И услышал я голос Господа, говорящего: кого Мне 
послать? и кто пойдет для Нас? И я сказал: 

вот я, пошли меня» (Ис. 6:8)
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Леонид Каночкин
Пасха — один из основных христианских праздников, который часто ассоциируется с красивым обря-

дом и вкусными куличами. И иногда даже верующие люди не задумываются о смысле этого дня. 
Слово «пасха» происходит от еврейского слова «песах», что значит «пройти мимо». Из Библии мы 

знаем, что еврейский народ в течение долгого времени находился в египетском плену на положении 
рабов, но у них было Божье обетование, что Господь посетит Свой народ, выведет из плена и вернет в 
землю обетованную. Фараон не хотел отпускать евреев, поэтому Господь вынужден был навести на Египет 
десять казней. В ту ночь, в которую потомки Авраама вышли из плена, произошла последняя казнь: 
умерли все первенцы — от первенца фараона до первенца скота (см. Исх. 12:29). Евреев же смерть не 
коснулась, она прошла мимо, потому что они поверили Богу и выполнили Его повеления. А повеление 
было таково: каждая семья должна была принести в жертву Богу пасхального ягненка и помазать косяки 
дверей кровью жертвенного животного. «И пойдет Господь поражать Египет, и увидит кровь на пере-
кладине и на обоих косяках, и пройдет Господь мимо дверей, и не попустит губителю войти в домы ваши 
для поражения» (Исх. 12:23). При этом Господь четко указал, как приготовить еду и как ее есть: «Ешьте же 
его так: пусть будут чресла ваши препоясаны, обувь ваша на ногах ваших и посохи ваши в руках ваших, и 
ешьте его с поспешностью: это — Пасха Господня» (Исх. 12:11). Пасху также нужно было есть с горькими 
травами и пресным хлебом. 

Как видим, самое первое празднование Пасхи сильно отличалось от современных христианских обря-
дов, но каждая деталь этих событий глубоко символична и указывает на новозаветную Пасху. Для чего 
нужно было есть эту трапезу одетыми и обутыми, держа в одной руке посох? Это была последняя трапеза 
народа Божьего перед дорогой. Они уходили из страны, в которой были рабами. Наверное, нет ни одного 
заключенного, который после окончания срока хотел бы задержаться в тюрьме, чтобы лишний раз поси-
деть за столом в тюремной столовой. Нет, каждый старается уйти из неволи при первой же возможности, 
не обращая внимания на неудобства, поэтому народу и было сказано принимать пищу с поспешностью. 

В Новом завете Пасха — это освобождение от рабства греха и смерти. Когда человек действительно 
осознает, что такое грех, он хочет жить по-новому и не станет задерживаться с покаянием, чтобы еще 
один раз украсть, или выпить последнюю бутылку водки, или докурить последнюю пачку сигарет. Есть 
пасхального агнца нужно было с горькими травами, которые символизировали горечь рабства, от кото-
рого избавил Господь. Человеку свойственно забывать плохое, поэтому наша память хранит в основном 
хорошие воспоминания из прошлого. Так и евреи: не успели выйти из Египта, как многие из них сразу же 
забыли плети надзирателей, зато помнили, что еда в Египте была вкуснее. Верующий человек должен 
иметь объективный взгляд не только на настоящее, но и на прошлое, поэтому и повелел Господь народу 
Своему из года в год вкушать пасхальную трапезу с горькими травами, чтобы не забывать горечь рабства 
и не стремиться вновь продать себя в рабы. Именно так должен воспринимать возрожденный христианин 
свою прежнюю греховную жизнь: с горечью. Если христианин с упоением вспоминает, как он вел распут-
ный образ жизни, а такое бывает, то таковой рискует отпасть от веры и вернуться к прежним делам. Иисус 
сказал: «Когда нечистый дух выйдет из человека, то ходит по безводным местам, ища покоя, и не находит; 
тогда говорит: “возвращусь в дом мой, откуда я вышел”. И, придя, находит его незанятым, выметенным и 
убранным; тогда идет и берет с собою семь других духов, злейших себя, и, войдя, живут там; и бывает для 
человека того последнее хуже первого. Так будет и с этим злым родом» (Мф. 12:43-45). Эти слова относятся 
к тем христианам, которые хотя и отказались от прежнего образа жизни, но не ощутили в полной мере его 
горечи, поэтому с наслаждением вспоминают о тех днях, когда находились в рабстве греха. В итоге они 
рискуют не просто отпасть, но погрузиться в еще более глубокую пучину беззакония. Наверное, среди 
читателей журнала есть те, которые когда-то уверовали, находясь в местах лишения свободы, освобо-
дились и забыли о милости Божьей, которую Он им тогда явил, и в результате, вместо того чтобы жить 
сегодня на воле и быть благословением для окружающих, мотают второй или третий срок… 

В ту пасхальную ночь евреям было сказано есть пресные хлеба, то есть испеченные из теста без 
закваски, без дрожжей. Еда эта не самая вкусная, но и в ней тоже кроется символика. Закваска в Библии 
— это символ греха. Евреи должны были не только выйти из рабства, но и оставить в Египте те греховные 
традиции и понятия, которые они переняли от местного населения, живя бок о бок с египтянами. И уже 
во времена Нового Завета апостол Павел скажет: «Итак, очистите старую закваску, чтобы быть вам новым 
тестом, так как вы бесквасны, ибо Пасха наша, Христос, заклан за нас» (1 Кор. 5:7). И тут мы переходим к 
главному символу: пасхальному агнцу. В ветхозаветные времена ягнят приносили в жертву за грехи, кото-

рая, однако, не могла изменить человека, но эта жертва символизировала будущую искупительную жерт-
ву Иисуса Христа за грехи всего мира. Кровь ягненка, которую евреи нанесли на перекладину и косяки 
дверей, защитила их от ангела-губителя, в то же время она символизирует кровь Иисуса Христа, которую 
Он пролил на кресте Голгофском, чтобы избавить нас от вечной погибели. В жертву приносили молодое 
животное, что символизирует непорочность. И этот символ показывает, что человечество может искупить 
только Сын Божий. И сегодня праздник Пасхи для христианина — это, прежде всего, напоминание о том, 
какую цену заплатил Господь, чтобы даровать нам возможность покаяться и обрести жизнь вечную. И так 
же, как евреи ели пасхального агнца с горьким травами, так и нам не помешает лишний раз вспомнить о 
той пропасти греха, из которой вытащил нас Господь. Что касается тех читателей журнала, которые еще не 
приняли решение последовать за Христом, таковым нужно знать, что любой грех в начале кажется при-
влекательным и сладким, но его последствия всегда горьки. 

Как я уже сказал, христианская Пасха для большинства — это праздничный стол с пасхальными блю-
дами. Об этой традиции можно услышать самые противоположные мнения. Кто-то думает, что празднич-
ная еда, приготовленная по особым пасхальным рецептам, — это залог благословения на целый год. Кто-
то заметит, что наши традиционные рецепты сильно отличаются от первоначального еврейского обряда, а 
кто-то вообще скажет, что современное пасхальное застолье богопротивно, потому что не имеет никакого 
основания в Писании. В Библии же по этому поводу сказано: «Пища не приближает нас к Богу: ибо, едим 
ли мы, ничего не приобретаем; не едим ли, ничего не теряем» (1 Кор. 8:8). Чисто по-человечески, конечно, 
хочется посидеть за праздничным столом, и Библия это не запрещает, а оставляет право выбора в этом 
вопросе за каждым верующим, ибо «Кто ест, не уничижай того, кто не ест; и кто не ест, не осуждай того, кто 
ест, потому что Бог принял его» (Рим. 14:3). 

«Ибо вы куплены дорогою ценою. Посему прославляйте 
Бога и в телах ваших и в душах ваших, 

которые суть Божии» (1 Кор. 6:20)

Пасха как символ искупленияПасха как символ искупления

Ангел губитель проходит по домам Египта. Неизвестный автор

2 ( 180)2025 : ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ : 2 ( 180)2025 ДУХОВНЫЕ ИСТИНЫДУХОВНЫЕ ИСТИНЫ

26 27



Зовут меня Николай, родом я из города Карачев Брянской области, мне 29 лет. В тюрьме 
третий раз, и этот срок последний, пожизненный. На ПЛС попал в 2019 году. Жизнь моя была 
беззаботной, родителей я не воспринимал, за что сейчас достойно принимаю свое наказа-
ние. Сколько раз Бог хранил меня и спасал от передозировок — не счесть, но я был глух… 

Уверовал в Бога я здесь, и Бог меня помиловал. И главное благо мне, что я пострадал, 
дабы научиться уставам Его. Прежде я заблуждался, а ныне храню Его Слово, ибо Он спра-
ведлив и у Него праведный суд. Мне очень стыдно за все, что творил, и последствия своих 
поступков приму достойно. Когда трудно — молюсь и не унываю, ведь если Бог меня вос-
кресил к новой жизни, значит, и не оставит! 

Слава Богу, Дух Святой оберегает, наставляет, обличает и исправляет, и, знаете, радует 
то, что это будет до конца моих дней здесь. Служители посадили и поливали, а Бог взращи-
вает! Я за все благодарен детям Божьим и Богу за то, что я в большой семье и я жив! Слово 
Божье делает дело, и я не сижу сложа руки, а прилагаю усилие, переступаю через собствен-
ное «я». И я заметил, что как только доверился Божьей воле и Его вождению, принял Божью 
благодать, то все изменилось — буквально все! Все, что меня привлекало ранее, стало 
ничем, новая жизнь держит в бодрости, да и благодаря условиям и жизненным обстоятель-
ствам я стал присматриваться к своей жизни и вижу, что все, что написано, истина, и меня 
никто не сможет переубедить в обратном — Христос воскрес, и Он жив!

Да, путь узкий и трудный, атаки тьмы неожиданные и коварные, но Бог верен и праве-
ден, прощает грехи и очищает от всякой неправды (см. 1 Ин. 1:9). Слава Богу, Его любовь 
победила и будет побеждать в моем сердце, и научит меня всему, что мне необходимо для 
того, чтобы приносить обильный плод для Бога, пребывать в здравом учении и помогать 
ближним. В чтении Слова Божьего и молитве заполняю сосуд свой, который Господь очища-
ет. А во всем остальном, если Богу будет угодно, Он все Сам устроит, как Ему нужно, главное, 
держать то, что имею, преумножать и охранять разум от зла. Все сбывается, и скоро Господь 
придет, так будем ждать Его достойно! 

Я жил с мамой и много принес ей горя, а она человек очень добрый и смиренный, да 
благословит ее Господь и спасет ее душу! Папа умер в прошлом году… Но я обязан всем 
моим родным, они помогают и пишут, да поможет им Бог в жизни! Господь меня простил, 
и я прошу прощения у всех. Я всех люблю во имя Бога, как и Бог во Христе возлюбил меня!

Николай Шитиков (431030 Мордовия, Торбеевский р-н, п. Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС). 

Христос воскрес, и Он жив!Христос воскрес, и Он жив!

Голгофа — место встречи Голгофа — место встречи 
Нет на земле человека, который бы мог прожить свою жизнь так, как Иисус, сделать то, 

что Он сделал. Иисус больше, чем просто человек. Уникальность Его Личности подтвержда-
ется фактом Его воскресения из мертвых и вознесением на небо, и лишь здравое разумное 
размышление над этими событиями дает ясное понимание, что Он был Сыном Божьим, 
Который возлюбил нас, когда мы были еще грешниками, и отдал Свою жизнь для нашего 
спасения. Он желает только, чтобы мы лишь верили в то, что Он есть обещанный Спаситель, 
Который спасает людей от грехов их. 

Путь Христовых страданий никто не повторит, но люди склонны свою жизнь назы-
вать дорогой страданий, а справедливо ли это? Иеремия говорит: «Зачем сетует человек 
живущий? всякий сетуй на грехи свои» (Пл. Иер. 3:39), то есть мы страдаем по своей непо-
корности, а значит, по своей воле, и именно поэтому была проложена Христом эта дорога 
страданий, о которой мы должны не просто знать, но и верить в то, что Он на этой дороге 
совершил, и тогда наша жизнь будет во Христе, будет со смыслом и будет в радости. 

Вспомним терновый венец на голове Иисуса, сколько там шипов — наших грехов? 
Сможем ли мы заменить их на цветы — плоды наших добрых дел? Думаю, нам не сделать 
этого никогда, потому что грехов наших за всю жизнь столько, сколько песка на морском 
берегу, а жизнь так коротка, что не хватит времени их исправить… Именно поэтому терно-
вый венец был надет на голову Того, Кто единственно мог решить проблему греха и спасе-
ния одним действием. Голгофа — это место встречи человека с Богом, там и только там грех 
был осужден, а человек спасен! 

Виктор Огузбаев (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ №39, отр. 2, ПЛС).

Виталий Куликов
«И когда пришли на место, называемое Лобное, 

там распяли Его...» (Лк. 23:33)
Самым великим событием, которое произошло в истории человечества, неоспоримо является 

победа, совершенная Иисусом Христом над адом и смертью. Большего подвига не было, нет и не 
будет во веки.

События на Голгофе так велики, что их подлинный смысл и значение мы постигнем только в 
вечности. Однако отчасти мы можем сделать это и сейчас. Если мы рассмотрим крест и происхо-
дящее там в целом, то перед нашим внутренним взором предстанет следующее: вознесенный на 
крест скорбей Иисус Христос, как Царь и Первосвященник одновременно, совершает несравнен-
ное и единственное в своем роде богослужение. Он возносит молитву: «…Отче! прости им, ибо не 
знают, что делают…» (Лк. 23:34).

Поразительно, Распятый не взывает о мщении, не призывает небесные кары, что было бы 
по-человечески справедливо, но Он просит о прощении, что самым красноречивым образом гово-
рит о Его божественном величии и бесконечном превосходстве над общепринятыми понятиями.

Древний мудрец сказал: «Все познается в сравнении». Как небо превосходит землю, так и 
учение Иисуса Христа превосходит все остальные учения, не говоря уже об идеологии. К примеру, 
карма, одна из важнейших концепций восточной философии, гласит, что если человек совершил 
преступление, то он должен за него непременно понести наказание. Нет, и не может быть речи ни 
о каком прощении. И можно себе представить, каким унынием и безысходной тоской наполнились 
бы наши сердца, если бы не было прощения у Ходатая и Заступника нашего. Но вот Он, претер-
певая невыразимые муки креста, забыв о Себе, молится о нас: «Прости им». Он просит обо всех 
нас — о вас и обо мне. И уже лишь за одно это слово стоит полюбить Спасителя всем сердцем и 
навсегда пойти за Ним.

Но этим не ограничилось служение Христа на кресте. Он проявляет не только попечение о 
душах, но и заботится о телесных и физических нуждах, говоря Марии: «…Жено! се, сын Твой» (Ин. 
19:26), указывая на Своего любимого ученика. У Него все соразмерено, у Него все — любовь, Он 
движим только любовью и ничем иным. У Него никто не забыт, и в таких невыносимых обстоятель-
ствах Он бодрствует над Словом Своим и в точности исполняет его, до йоты.

В момент наивысших страданий Он снова обращается с глубокой мольбой к Небесному Отцу: 
«...Боже Мой, Боже Мой!...» (Мф. 27:46). Он не стал обращаться ни к кому из людей, ибо никто из них 
не мог ни понять, ни выразить Ему сочувствие. В Своем величайшем переживании и невыразимом 
томлении души Он обращался к Небесному Отцу, и тем самым дал нам величайший пример:

«Я к людям не пойду с тоской, — им мало дела до других, 
но пред Тобой склонюсь главой и упаду у ног Твоих».
Он с любовью принял покаяние разбойника. Мы знаем, что эта спасительная миссия Христа, 

Его коронация на вечную славу Царя царей и Господа господствующих продолжалась шесть часов, 
и закончил Он это провозглашением еще одного великого слова: «…совершилось!…» (Ин. 19:30).

Заметим, Он мог бы с довольством сказать: «Я совершил», но смиренно говорит: «Совершилось», 
как будто это произошло само собой, без Его участия. Но мы знаем, что это не так. И как это при-
стыжает нас, когда мы повторяем без конца: «Я сделал, сказал, научил, воспитал, посоветовал…» 

И, наконец, чтобы не было двух мнений, чтобы не дать возможность никому сомневаться в 
подлинности Его смерти, Он поставил последнюю и очень важную точку, сказав: «…Отче! в руки 
Твои предаю дух Мой…» (Лк. 23:46). Эти слова означают кончину, как говорится в Библии: «И воз-
вратится прах в землю, чем он и был; а дух возвратится к Богу, Который дал его» (Ек. 12:7). С этими 
словами священнодействие Христа на Голгофе закончилось.

Дальше последовал эпилог: «…один из воинов копьем пронзил Ему ребра, и тотчас истекла 
кровь и вода» (Ин. 19:34). Этим исполнилось пророчество: «...они воззрят на Него, Которого прон-
зили…» (Зах. 12:10). Затем тело Иисуса Христа сняли и погребли у богатого, тоже по пророчеству: 
«Ему назначали гроб со злодеями, но Он погребен у богатого, потому что не сделал греха, и не 
было лжи в устах Его» (Ис. 53:9).

А затем, после трехдневного пребывания в царстве смерти (1 Пет. 3:18-19), Он воскрес (Лк. 
24:6) также по Писанию, ибо «…Сыну Человеческому надлежит быть предану в руки человеков 
грешников, и быть распяту, и в третий день воскреснуть» (Лк. 24:7). 

И мы, полные изумления, взираем на все, что совершил Господь, и пользуемся плодами Его 
подвига любви, и благодарим Его, и поклоняемся нашему любящему Спасителю Иисусу Христу!

Подвиг любвиПодвиг любви
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Приглашаем
Благ Господь! «…Блажен человек, который 

уповает на Него!» (Пс. 33:9). Братские и сестрин-
ские дома продолжают принимать людей, жела-
ющих искать Бога и пребывать в общении с Ним. 
Спасенных становится больше, будь среди них, брат 
и сестра! Да помилует тебя Господь!

Наш адрес: 652991 Кемеровская обл.,  
г. Таштагол, ул. Левитана, д. 11, тел. 8-923-636-1419 
(Феопент Сальников) и 8-983-216-3980 (Владимир 
Истомин).

Приветы и благодарности 
Благодарю служителей 

Божьих, посещающих нас, 
за их неоценимый вклад в 
нашу духовную и матери-
альную жизнь. Их доброта и 
забота бесценны в этих  сте-
нах, и вера в Бога крепнет, 
когда ощущаешь поддержку 
и помощь братьев и сестер 
тюремного служения. Эти 
удивительные люди находят 
в этих темных местах таких, 
как я, преступников, кото-

рые годами ни с кем не разговаривали, которые 
одиноки и всеми забыты. А братья и сестры вселяют 
в наши сердца надежду, дарят любовь и теплоту! 

Хочу выразить огромную благодарность 
за духовную помощь брату Юрию Фурманову из 
Курска. Его помощь, братская любовь просто неоце-
нимы! Обнимаю тебя, брат, крепко. Храни Господь 
все твои пути и дороги. Благодарю брата Владимира 
Истомина из Таштагола. Это очень духовный брат, 
который свои глаза всегда держит вверх, на Небеса, 
а сердце его наполнено Христовой любовью. 
Огромное спасибо сестре Ирине Пискуновой из 
Люберец за ее драгоценные исцеляющие стро-
ки, заботу и помощь. Искренне благодарю брата 
Геннадия Соловьева из Краснотурьинска за его 
мудрость и помощь. 

А еще в отр. 9, ИК-9 г. Новосибирска отбывает 
наказание дорогой мне человек Федоренко Фатима 
Александровна 15.11.1981 г.р. Она неверующая, но 
ее сердце открыто для Бога. Прошу помолиться 
о ней и верю, что, быть может, кто-то пожелает 
помочь ей обрести свободу от греха. 

Андрей Шуганов (625017 г. Тюмень, ул. Авторемонтная, д. 29, ИК-4).

Хочу передать привет и поблагодарить бра-
тьев, которые не оставляют нас, заключенных к 
ПЛС, всячески поддерживают нас, помогают, духов-
но наставляют и подводят к двери, за которой 
нас ждет жизнь вечная с Господом Богом! Это 
Чермен Габуаев, Владимир Козин, Эдуард Заведеев, 
Николай Литвинов, братья и сестры — сотрудники 
фонда «Конкордия». А также передаю большой при-
вет братьям во Христе, которые находятся в ИК-6 
Республики Мордовия. Не падайте духом, братья, 
тянитесь к Иисусу Христу, Спасителю нашему, и Он 
с великой радостью окажет вам помощь, поддер-
жит, научит, утешит. Полагайтесь на Него, и тогда 
ваша жизнь будет жизнью, а не существованием на 
земле. Молюсь о вас, и да хранит вас Бог!

И еще прошу молитв о посещении нашей тюрь-
мы братьями со свободы, о служении здесь и о 
моем крещении. И буду рад переписке с братьями и 
сестрами из Комсомольска-на-Амуре.

Олег Петров (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. Эльбан, 
пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС). 

Хочу передать пламенный христианский привет 
братьям и сестрам церкви «Преображение» города 
Омска, а особо Роману Дубину, Руслану Романенко 
и Евгению Васильченко. Всегда в молитвах о вас и в 
Божьей любви!

Николай Иовлев (606038 Нижегородская обл., г. Дзержинск, 
Автозаводское ш., д. 95Б, ИК-9, отр. 10). 

Я хочу выразить благодарность за многолетнюю 
помощь и поддержку братьям и сестрам, памяту-
ющим обо мне, грешном рабе Божьем. Огромная 
благодарность брату Юрию Фурманову из Курска 
и братьям из церкви «Возрождение», помогающим 
мне постоянно. Огромная благодарность драгоцен-
ному брату Виктору Давидовичу Техрибу из села 
Сузаново Оренбургской области, его проповеди 
я никогда не забуду! Благодарю сестру Олесю из 
Владимира и прошу прощения, что не смог полу-
чить посылку с канцелярией, присланную мне в 
Красноярск, откуда меня уже перевели после опе-
рации. Слава Богу, что операция прошла успешно! 
Прошу прощения у всех братьев и сестер во Христе, 
кого я когда-либо огорчил словом или делом, воль-
но или невольно. 

И есть у меня небольшая просьба, может, кто-то 
сможет помочь японскими кроссвордами, очень 
мне они нравятся. Буду признателен! 

Вадим Строков (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. Эльбан, 
пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

Я сейчас пребываю в сложном духовном 
противостоянии: внутри меня идет духовная 
борьба, и я не знаю, как мне выйти из этого 
состояния и твердо встать на христианский путь. 
Я стараюсь, стремлюсь, ищу Бога, но постоян-
но возникает непонятность. Чтение Библии не 
открывает Божье Слово, молитвы бездействен-
ны, хотя учение знаю и вроде все соблюдаю. Но 
в душе уныние, печаль и глубокое падение духа, 
как будто я уже побежден невидимым, сильным 
и хитрым врагом… Помолитесь, пожалуйста, 
обо мне! Помогите мне духовной литературой 
и советами, как победить уныние и духовный 
упадок. 
Вячеслав Аммосов (681005 Хабаровский край, г. Комсомольск-на-

Амуре, ул. Павловского, д. 12, ИК-7, отр. 9). 

Я одинок и блуждаю во тьме, пока еще толь-
ко-только нащупывая свет. Душа моя ищет Бога, 
но еще блуждает по лабиринтам жизни. Я очень 
нуждаюсь в духовной поддержке и наставниче-
стве, хочу познать Божью любовь и тепло, хочу 
выйти на Божий свет и дышать полной грудью. 
Я благодарен редакции журнала «Евангелие за 
колючей проволокой» за то, что вы несете свет 
в темные закоулки тюрем, я очень люблю читать 
свидетельства братьев и сестер, которые славят 
Бога, и хочу присоединиться к этому хору спа-
сенных душ. Пишите мне, кому Бог положит на 
сердце, я буду молиться о вас и ждать весточек!

Станислав Белов (682610 Хабаровский край, Амурский р-н,  
п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

По милости Божьей я жив духом, но здо-
ровье стало слабеть. Я ВИЧ-инфицированный 
и нахожусь на специальной терапии, которая 
высокотоксична и вымывает из организма в 
том числе и полезные вещества. Я нуждаюсь в 
лекарствах и прошу помощи тем, что вам будет 
по силам. Мне нужны препараты: «Эссенциале-
форте», «Ибуклин», «Фурациллин», витамины 
«Ревит» или «Компливит». Если будете высы-
лать бандероль, то обязательно укажите на ней 
«Лекарства» и приложите чеки во избежание 
проблем с получением. Благослови вас Бог!

Родион Лищенко (630052 г. Новосибирск, ул. Толмачевская, д. 31, 
ИК-2, отр. 1). 

От безысходности я обращаюсь к вам с 
просьбой о помощи. Знаю, что своими злодея-
ниями не заслуживаю благодеяний, но стучу в 
ваши сердца с надеждой и верой, надеюсь, что 
кто-то поможет мне и не оставит мою просьбу 
без внимания. Мне очень нужны очки и предме-
ты первой необходимости. Если у кого-то есть 
возможность оказать мне помощь, напишите, 
я сообщу, что мне необходимо. Да благословит 
Господь добрые сердца!

Василий Сатинов (629420 ЯНАО, Приуральский р-н, п. Харп,  
ИК-18, ПЛС). 

На свободе у меня не осталось никаких 
родственников и связей, поэтому я вынуждена 
обратиться за помощью к вам. Я нуждаюсь в 
предметах первой необходимости, средствах 
гигиены, нижнем белье и очках в пластмассо-
вой оправе +2. Также буду благодарна за духов-
ную литературу. У меня большой срок, и есть 
время познать Господа и служить Ему. 

Ольга Земель (660121 г. Красноярск, ул. Парашютная, д. 13, ИК-22). 

Никогда не думал, что окажусь в этих местах, 
и как мне смотреть теперь людям в глаза… До 
конца дней это будет камнем в моей душе. 
Зачем я пошел туда, куда не нужно было ходить, 
и теперь вся жизнь сломана. Каждый день я 
прошу прощения у Бога, я каюсь и каюсь в своих 
грехах. На свободе у меня никого нет, помощи 
ждать не от кого, а мне очень нужны очки (+1,5) 
для чтения Библии — мелкий шрифт не вижу. 
И еще большая проблема с зубами: теряю по 
несколько штук в год, нужны деньги на протези-
рование. Это если кого побудит Господь! Самое 
главное, что со мной Отец Небесный, Он знает 
все мои нужды, и если я буду Его слушаться, то 
Он поведет меня туда, куда нужно, и я больше 
никогда не пойду скользким путем. 

Владимир Малыгин (618232 Пермский край, Чусовской р-н, 
п. Центральный, ИК-35, отр. 6). 

Приглашаем вас  
на  наш канал 
«Cтудия РХР»

  Проповеди 
Ярла Николаевича 

Пейсти на канале 
«Тайны Библии»

ЦЕНТР «ДОМ ПИРККО — ОСВОБОЖДЕНИЕ» ЦЕНТР «ДОМ ПИРККО — ОСВОБОЖДЕНИЕ» 
8 (800) 200-41-45 зВОНОК БЕСПлаТНый8 (800) 200-41-45 зВОНОК БЕСПлаТНый

Всем, желающим отозваться на просьбу о помо-
щи, сообщаем, что прежде чем выслать бандероль 
осужденному, напишите ему письмо для уточне-
ния местонахождения и разрешения на ее полу-
чение. Особенно это касается осужденных к ПЛС. Не 
забудьте вложить в письмо чистый  лист и конверт 
для ответа вам! Да благословит Бог всех, жертвую-
щих во имя Его!

«Ибо только Я знаю «Ибо только Я знаю 
намерения, какие имею о вас, намерения, какие имею о вас, 

говорит Господь, намерения говорит Господь, намерения 
во благо, а не на зло, чтобы во благо, а не на зло, чтобы 

дать вам будущность дать вам будущность 
и надежду» и надежду» 

(Иер. 29:11)(Иер. 29:11)
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За решеткой время тянется медленно, но однажды оно 
заканчивается. Что делать, если освобождение не гаранти-
рует свободу? Многие люди, вышедшие из мест лишения 
свободы, сталкиваются с проблемами. Это одиночество, 
безработица, соблазны прежней жизни… Но есть место, 
где каждый может найти надежду, — это социальный центр 
«Выбери Жизнь».

Основанный в 2004 году, центр помог уже более чем 
1200 людям начать новую жизнь без наркотиков и алкоголя. 
Программа длится 18 месяцев и делится на два этапа: пребы-
вание в центре (1 год) и социальная адаптация (6 месяцев). 
Здесь нет решеток или принуждения — есть только желание 
измениться.

Результаты говорят сами за себя
За время работы центра: 

 · 64% выпускников живут абсолютно трезвой жизнью,
 · создано более 70 семей и родилось более 150 детей, 
 · многие восстановили родительские права и нашли новые перспективы 

в жизни.

Как работает программа?
Программа центра основана на трех ключевых принципах:

 · Труд. Участники занимаются различными видами работы — от сельского 
хозяйства до строительства. Это помогает восстановить дисциплину и чувство 
ответственности, а также развить трудовые навыки.

 · Творчество. Это процесс самовыражения и взаимодействия. Мы учим 
работать в команде, находить новые решения и раскрывать свои скрытые  
таланты.

 · Духовное возрождение. Мы верим, что Бог дает каждому возможность 
начать заново. 

Программа не ограничивается только восстановлением. Мы помогаем полно-
стью интегрироваться в общество: предоставляем рекомендательные письма для 
трудоустройства, помогаем восстановить отношения с родственниками и решить 
проблемы с правоохранительными органами. Каждый выпускник имеет возмож-
ность остаться в центре и начать помогать другим, как когда-то помогли ему.

Частые вопросы
Вопрос: Действительно ли программа бесплатная?
Ответ: Да, так как мы трудимся для самообеспечения и существуем при под-

держке неравнодушных лиц и спонсоров.

Вопрос: Какой контингент и возраст людей на программе?
Ответ: На программу приезжают люди из разных слоев общества, но так как все 

объединены одной задачей, то и разница в возрасте не имеет особого значения. 
При этом мы стараемся не ставить в пары людей сильно разного возраста. 

Вопрос: Можно ли покинуть программу раньше времени?
Ответ: Да, каждый волен уйти в любой момент. Однако мы рекомендуем прой-

ти полный курс для максимального эффекта.

Личные истории: как все изменилось
Алена, 29 лет: «Моя жизнь разрушилась из-за моей зависимо-

сти. Меня лишили родительских прав, я потеряла работу, здоровье 
и была вся в долгах. Когда брат привез меня в «Выбери Жизнь», я 
даже не верила, что смогу измениться. Сегодня у меня есть смысл 
в жизни, мне вернули детей, и я живу счастливой полноценной 
жизнью с Богом».

Евгений, 45 лет: «Я начал употреблять наркотики еще 
в школе, потом перешел на алкоголь. Я вел разгульный 
образ жизни, постоянно воровал и дебоширил. В 2013 
году я был на самом дне. Друзья рассказали о центре 
«Выбери Жизнь», и я поехал на программу восстановле-
ния. Теперь у меня четыре прекрасных ребенка, любящая 
жена и свой дом. Я благодарен Богу за новый шанс!»

Ирина, 52 года: «Зависимость началась с попытки помочь 
мужу наркоману. Я решила уколоться и быстро опустилась на 
самое дно. Погрузившись с головой в наркотики, я ощутила на 
себе все их последствия: тюрьма, реанимация, откачивания и 
жизнь на улице. Превратившись в ходячий труп и потеряв надежду 
на будущее, я попала в «Выбери Жизнь». Уже 8 лет я живу трезво, 
восстановились отношения с родственниками, появились друзья 
и планы на жизнь». 

Как связаться с нами?
Если вы или ваши близкие нуждаетесь в помощи, позвоните нам:
+7 (910) 680-99-44 — Наталья
+7 (910) 982-91-62 — Алексей
+7 (915) 826-77-77 — Анастасия

Сайт: выбери-жизнь.рф
Адрес: 155827 Ивановская область, Кинешемский р-н, д. Антипино, 
ул. Центральная, д.22
Почта: chooseliferu@mail.ru

Вера в новое начало
Мы верим, что каждый человек достоин второго шанса. Бог дает силы и возможности 

для перемен, а наша задача — помочь вам использовать этот шанс. Если вы готовы изме-
нить свою жизнь, мы готовы протянуть вам руку помощи.

От зависимостиОт зависимости к свободе: к свободе: 
как центр «Выбери Жизнь» помогает начать заново

«А Тому, Кто действующею в нас силою «А Тому, Кто действующею в нас силою 
может сделать несравненно больше всего, может сделать несравненно больше всего, 

чего мы просим, или о чем помышляем, Тому чего мы просим, или о чем помышляем, Тому 
слава в Церкви во Христе Иисусе во все роды, слава в Церкви во Христе Иисусе во все роды, 

от века до века. Аминь» от века до века. Аминь» (Еф. 3:20-21)(Еф. 3:20-21)
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